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I EPOCA - A Ñ O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opin ión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

9 b

Constitución 
inacabada

La Constitución española es un 
lib ro  pequeño que es estudia 
con libros volum inosos, como 
todas las C onstituciones, Su 
carácter abierto e inacabado 
supuso una virtud en su m o
mento. Establecer la necesidad de que determ i
nadas materias solo pudieran regularse por Ley 
O rgánica se presentó como un plus de ga ra n 
tía para los ciudadanos. Una ley O rgánica re 
quiere su aprobación por mayoría absoluta y, 
en consecuencia mayor partic ipación de los re 
presentantes del pueblo constituidos en el C on 
greso. Sin em bargo, la realidad es que esta o b li
gatoriedad de regulación por Ley orgánica sig
nificó una postergación de la regulación de d i
chos derechos para más tarde. Los constituyen
tes ganaron tiem po. Ahora, ese tiem po de pac
to solamente entre dos, esa prórroga autocon- 
cedida, ha te rm inado y los poderes del Estado 
deben a fron ta r lo que entonces, allá por 1978, 
se dejó sin hacer. No se resolvió plenam ente la 
cuestión religiosa. El artículo 16, como tantos 
otros preceptos, quiso quedar bien con los sec
tores laicos y con la Iglesia C atólica al mismo 
tiem po. Actuó como un funam bulis ta  que se 
sube al a lam bre a bordo de un elefante. Un 
equ ilib rio  difíc il de m antener y por el que to d a 
vía perdura el debate sobre im partir re lig ión en 
la aulas. Aunque el debate sea innecesario por
que resulta obvio que no procede dicha asig
natura, debatir la cuestión relig iosa sí es útil 
para el mero entretenim iento de polemistas re 
sultando que existen otros derechos fundam en
tales que necesitan de una regulación urgente, 
por e jem plo el derecho de huelga. N ingún g o 
bierno se ha atrevido a abo rda r la regulación 
de este derecho y por eso todavía disfrutamos 
de un Decreto d ictado antes de la Constitución. 
Tampoco se incluyeron entre los derechos fu n 
damentales el derecho a una vivienda d igna, ni 
el derecho a la salud, ni e l’ derecho las presta
ciones de la Seguridad Social tales como las 
pensiones, la prestación por desempleo y otros 
subsidios. Todos estos derechos no son dere
chos fundam entales propiam ente dichos. Todos 
ellos y a lgunos otros fueron regulados como 
Principios Rectores de la Política Social y Econó
mica. Uno de los preceptos más sorprendentes 
es el artículo 67.2  que establece literalm ente 
que «los m iembros de las Cortes Generales no 
estarán ligados por m andato imperativo», o lv i
dando añad ir que se refiere al m andato im pe
rativo de los ciudadanos que votan a los D ipu
tados y Senadores. Sin em bargo, este artículo 
que supuso descafeinar nuestra democracia, fue 
redactado de form a tan técnica que no ha sido 
objeto de una polém ica real en el pueblo. Es 
necesaria una reforma constitucional y el p lu 
ralism o actual debería actuar como garantía 
para una reforma honesta.

C?rcromea con rzrmat i

Reivindicación de la “TV” 
de ValdepeNas

Valdepeñas como no podía ser de otra form a, conm e
moró ayer jueves el 40 aniversario de la Constitución 
Española, y lo hizo principalmente con dos actos de los 
que la semana p ró x im a ‘ofreceremos una am plia infor- A. LOPEZ SANCHEZ 
mación.

Siguiendo el orden cronológico, se inauguró un monumento que preten
de ser una reivindicación cultural de España y de su universalidad mediante 
la lengua y a través de la voz, de la letra que es única y distintiva del caste
llano, según señalaron fuentes municipales mediante uri comunicado.

Ayer jueves, se presentó oficialmente en la_rotonda de acceso a Valdepe
ñas, en la Avenida del Vino, la obra de la "Ñ ", una obra creada por Jorge 
M organ, forjada en los talleres especializados de Fademesa, que represen
ta en acero esmaltado dos enes negras entrelazadas, cuyas virgulillas apa
recen tintadas con los colores de la enseña nacional en rojo y am arillo. 
Unas 20 toneladas, más de 8 metros de altura, a los que se suman los 2 
metros de plataform a sobre la que ha sido instalada y que puede verse 
desde la autovía A4, ensalzando de esta manera en una única letra concep
tos como España, Val
depeñas o viñas.

La elección de la Ñ, 
como emblema de este 
aniversario, se fu n d a 
menta, en palabras del 
alcalde de Valdepeñas,
Jesús Martín Rodríguez- 
Caro, en el hecho de 
que "la cultura hispana, 
representada por esta 
letra única de nuestro 
idioma, y su concepción 
a b ie rta  más a llá  de 
nuestras fron teras, al 
otro lado del océano, es 
la mejor ofrenda para 
un pueblo, como el es
pañol, generoso en lo 
cultural, abierto a la d i
versidad y orgulloso de 
su identidad; en el que 
la palabra, la lengua, 
no puede ni debe ser 
frontera".

El primer edil aseguró 
que "en estos tiempos 
de tensiones, se im po
ne más que nunca vol
ver a retomar la palabra y enarbolar con, orgu llo  y a través de la voz, esa 
bandera que nos unió desde el 6 de diciembre de 1978 bajo el mástil de la 
libertad".

Este proyecto puede ser contem plado desde diferentes perspectivas. "De 
un lado, es el homenaje con el Valdepeñas pretende honrar a cuarenta años 
de Constitución que van más allá de la efemérides del 6 de diciembre de 
1978, con la proclamación por referéndum de nuestra Carta M agna, por
que superando el mero cuerpo de la Ley y adentrándonos en su alma, son 
cuarenta años de libertad, igualdad y de fraternidad entre las gentes de 
España. Y esto que hoy nos parece tan natural y obvio, ha sido y sigue 
siendo la mayor conquista fraguada en esta nación, España".

Martín concluyó manifestando que "hoy, al igual que aquel 6 de d iciem 
bre, España ha de seguir luchando, quizá de otra manera, pero siempre 
hacia el mismo objetivo preservar incólume nuestra democracia".

HERMANDAD DE DONANTES
r «AÑORE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serio podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en ei Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
D IA S  D E  D O N A C IÓ N , M A R T E S  Y  J U E Y E S  D E  I  l l  D O  A  2 0 : 3 0  H O R A S  .

■ ' G R A C IA S  P O R  V U E S T R A  G E N E R O S ID A D  
¡D O N A R  S A N G R E  € S  D O N A R  V ID A !
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Un libro para 
descansar en paz

In memorión Petra Robles y Juana Pérez
JULIÁN LÓPEZ GARCÍA Y TOMÁS BALLESTEROS ESCUDERO.

Opinión

Petra Robles. Foto: Jorge Moreno 

Petra

En torno a estas semanas que preceden a la Navidad Petra Robles estaría comprando 
su décimo de la lotería para el sorteo extraordinario del 22 de diciembre. Así lo venía 
haciendo desde los años 50, cuando fue mayor de edad. Cada vez que compraba el 
décimo lo hacía con la misma esperanza, aunque diferente a la de otros que com
pran lotería: no pensaba ni en mejorar su casa, ni en comprar cosas para ella o para 
sus hijas, ni siquiera pensaba en su entierro; su deseo de suerte tenía un objetivo muy 
concreto: quería que todo el dinero que le pudiese tocar fuese, destinado a honrar la 
memoria de su padre y a desenterrar sus restos y llevarlos al cementerio de Alhambra 
para darle digna sepultura. Nunca pudo soportar que su padre estuviese tirado en 
una fosa, olvidado y desconocido por todos excepto por su familia. Este año ya no 
podrá comprar lotería, Petra falleció el día 4 de noviembre en su pueblo; con el 
ánimo reconfortado porque llegó a ver el libro Para hacerte saber mil cosas nuevas. 
Ciudad Real 7 939 que se presentó el día anterior en Ciudad Real y que sus familiares 
le llevaron; un libro en el que aparecen algunos retazos de la vida su padre y de la 
suya propia. Con esa presencia en el libro Petra murió casi en paz. Casi, su paz 
completa, habría llegado si se hubiese podido recuperar y trasladar el cuerpo de su 
padre. Esperanzada en la suerte y también en el milagro. Su padre fue miembro de la 
hermandad de Jesús Nazareno desde los doce años y ella, siguiendo sus pasos, se 
apuntó también, «porque los santos no tienen nada que ver con lo que hacen los 
hombres»... y les pedía para que la ayudasen a encontrar los restos de su padre.

El día que conocimos a Petra y le hablamos de que queríamos conocer la historia 
de Antonio Robles/ su padre, ella se alegró: por fin alguien, y desde una institución 
universitaria, se interesaba, pero no omitió su deseo en forma de pregunta: «¿me lo 
vais a traer?» y a continuación recordó la noche en la que se lo llevaron; ella estaba 
durmiendo en la cama entre sus padres: «se lo llevaron a las doce de la noche y 
todavía no ha venido. Eran dos quienes se lo llevaron: uno tenía gorra coloró». Venir 
para ella es algo que iba más allá de la muerte; era traerlo a su tierra, a su lápida, 
¡unto a su abuela.

Lotería, esperanza de un milagro que no llegaba... pero también acciones muy 
concretas y contundentes. Aunque sin saber exactamente donde estaba, solo que fue 
enterrado en una fosa común de Villanueva de los Infantes, Petra siempre dio señales 
públicas del recuerdo y del amor a su progenitor: «No habrá nadie que haya gastado 
tanto dinero en flores para los suyos como yo para mi padre y centros como los míos 
ninguno, eso sí con la bandera republicana...» y la gran fotografía de Antonio para 
tenerlo así, a su lado, presidiendo el salón de su casa. Tenía 19 años y vivía en 
Tomelloso con una tía suya. Estuvo todo el mes agosto arrancando garbanzos y con 
las diez mil pesetas que ganó compró el cuadro con el retrato grande de su padre. Se 
gastó todo... «y volví a pasar hambre, pero ya tenía su retrato y con eso casi se me 
quitaba el hambre». Eso y más se merecía su padre, nos decía. Su memoria ha 
estado anclada en imágenes repetidas en diferentes escenarios; siempre ella de la 
mano de su padre, «el más bueno del mundo, incapaz de matar a un gusano».

Petra nos dejó su testimonio de horror: el horror recreado a través de las cartas de 
los últimos momentos de vida de su padre, el miedo en sus visitas semanales a la 
cárcel «llena de moros de la Judea», el horror de ver a las mujeres rapadas y sus 
cabellos colgados en las ramas de los árboles de la placeta de Alhambra. Pero sobre 
todo testimonios de esperanza

La foto de Petra ya está en una lápida, esperando a su padre. No tuvo suerte con 
la lotería ni los santos hicieron el milagro. Ojalá entre todos consigamos que su justo 
deseo de tantos años se cumpla y su padre venga a su tierra y, entonces, pueda estar 
¡unto a ella, dándose la mano, ochenta años después.

Juana Pérez. Foto Nicolás Piqueras 

Juana.

Cuando pasamos a casa de Juana preguntando por su padre lo primero que hizo fue 
sacarnos un libro sobre la guerra civil en Ciudad Real cuidadosamente envuelto y 
guardado en la cómoda de su alcoba. Lo abrió y señalando un nombre que aparecía 
en una lista dijo: «este era mi padre. Nicolás Pérez García». Era lo único que tenía de 
él además de conservar intacta su memoria.

A partir de ahí con vehemencia, no exenta de amargura, brotaron las palabras de 
sus labios queriendo aligerar la poderosa carga que venía arrastrando desde que 
tenía uso de razón. Sin saberlo, nos estaba esperando.

Su humilde familia tenía una vida apacible en Terrinches, su pueblo. Juana dormía, 
¡unto a sus hermanos, en un poyo en la cocina, donde había una mesa «en la que 
cabían nueve panes y dos gorrinos». Un mulo, un burro y los brazos de Nicolás era 
todo el patrimonio disponible para que se alimentaran cinco bocas. Y a ello se dedica
ba Nicolás, además de dirigir a los jornaleros de su pueblo en lucha permanente por 
tantos derechos pisoteados en tierra de caciques. El drama con la marca de la injus
ticia no tardó en aparecer.

Cuando volvió de la guerra a su casa de Terrinches, le dijo su mujer:
«— No vengas Nicolás, no vengas, vete por ahí donde sea.
—Vamos calla no seas ignorante. Yo no he hecho nada. El que no tiene mancha no 

necesita greda — le respondió Nicolás».
Habían conseguido, con mucho esfuerzo, cebollas, una liebre y algún huevo para 

celebrar su vuelta. No pudo disfrutar de las viandas, «en menos de una hora vinieron 
a por él y se lo llevaron». Juana tenía diez años. Desde entonces se ha preguntado 
cada día de su vida por qué le arrebataron a su padre si lo quería todo el pueblo, si era 
tan devoto de la Virgen de Luciana que la llevaba colgada en el pecho.

La niña conoció Villanueva de los Infantes porque iba a visitar a su padre q la 
cárcel. Las más de las veces, no les dejaban pasar y se tenían que volver sin poder 
verlo. Ayudaba a su madre a hacer espuertas de esparto con doble fondo para saltar
se la censura de los carceleros. «Hasta una navaja le puse en la esportilla sin que lo 
supiera mi madre. Aquello fue muy celebrado por los presos».

Al poco trasladaron a Nicolás a Ciudad Real y ya no lo volvió a ver más. Alguna 
que otra carta les animaba porque era señal de que estaba vivo. Supo que habían 
fusilado a su padre porque su medalla de la Virgen de Luciana se la trajo una conoci
da desde Ciudad Real ¡unto a una carta en la que le pedía a Bernardina, su mujer, que 
no dejara de enseñar a los muchachos a escribir. Nicolás le dejó la cama y la poca 
ropa que tenía a otro preso que dormía en un suelo lleno de agua. También encontra
ron una nota donde Nicolás escribió qué le habían hecho en el terreno sagrado de la 
ermita de su pueblo nada más detenerlo: «Bernardina, me han arrancado las barbas 
en vivo y las uñas me las han sacado».

Al menos a Bernardina no la tocaron. Ni le pegaron palizas, ni la hicieron ir con 
campanillas, tampoco la pelaron, no la llevaron a barrer las calles ni la Iglesia. Sí 
supieron de una paisana, «bien guapa y honrada que.era», que se la llevaron a otro 
pueblo y la violaron en una cañada, «se le hizo la sangre un témpano y la pobre mujer 
murió, no lo pudo resistir». Sobrevivieron vendiendo cebollas, acudiendo a las tareas 
del campo cuando llegaban las cosechas y «mi Amando trabajando desde bien chi
co».

El pasado 3 de noviembre la recordamos en el acto de presentación del libro 
donde Juana relata su drama. Quiso estar pero no pudo, este año ha sido el único que 
no se ha desplazado a Ciudad Real para llevarle flores a su padre. Cuando su hijo 
Nicolás le llevó el libro se emocionó. Lloró en una mezcla de amargura y satisfacción 
al ver que su historia se reflejaba en un texto donde estaba escrito algo más que el 
nombre de su padre. Pocos días después la salud de Juana empeoró, aún así le pidió 
a una de sus nietas que le volviera a leer lo que ella misma contaba. Lo hizo en tres o 
cuatro ocasiones más. Ocho días después de tener el ejemplar entre sus manos, Juana 
se fue. Sus hijos quisieron que en el ataúd le acompañara el libro para que les hiciera 
saber mil cosas nuevas a todos aquellos que quisieran seguir escuchándola allá donde 
vaya.

*Editores de Para hacerte saber mil cosas nuevas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #334, 7/12/2018.



Jaraiznotícias i viernes, 7 I diciembre 2018_—mtlwriBrr—-............................................................................ '  ■_
I ........

Opinión 105
VOX ¿Es

anticonstitucional
criticar las

autonomías? X f  i
RICARDO CHAMORRO*" ..... ...... —-wmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmBmmmr—- •

Se está generalizando en los medios de comunicación ca li
ficar a VOX como un partido que atenta a la Constitución 
por reivindicar una reforma constitucional y recuperar com 
petencias hacia un Estado unitario  en igualdad para todos 
ios españoles, sin autonomías.

El Estado español es un Estado unitario por definición, 
lo que no quiere decir centralista, nunca compuesto o fede
ral. Este carácter un itario  ya se determ ino en las Cortes 
Generales y Extraordinarias de Cádiz en 1812 que ejercie
ron el poder constituyente orig inario  del pueblo español, 
las cuaies rechazaron frontalm ente cualquier asomo de ex
travagante y extranjerizante federalismo.

El Estado se descentraliza administrativamente a través 
de entidades autónom as que son las administraciones loca
les, Diputaciones o Comunidades Autónomas. Estas entida
des adm inistrativas sirven al Estado para garantizar.dere
chos a los ciudadanos en igualdad. El desarrollo autonóm i
co en clave antinacional ha sido la clave del fracaso del 
propio m odelo de las autonomías, unido a un descontrol 
por parte del Estado que en vez de velar por los derechos 
de los españoles en igualdad ha interpretado la descentra
lización como un dogm a sin pararse a analizar los pros y 
contras en relación a la cohesión nacional.

VOX CON SU PROPUESTA FORTALECE LA 
CONSTITUCIÓN, LOS DEMÁS LA RELATIVIZAN

Es curioso que nadie llame partido que atenta a la Cons
titución al PSOE que en la declaración de Granada, expre
samente, pide una reforma de la Constitución hacia un Es
tado Federal asimétrico, rechazando la propia tradición ju 
rídica constitucional española, así como la actual Constitu
ción y la igualdad entre todos los españoles; o a Cs que va 
en la misma línea de reform a federa l; o a PODEMOS que 
pide expresamente una reforma hacia un Estado Plurina- 
cional que pretende fu lm ina r la base de nuestra constitu
ción, empezando por todo el Título Preliminar.

Curioso que los medios manipulen de esta form a a los 
ciudadanos Españoles rem arcando que VOX ataca la Cons
titución o lv idando lo anterior. .

El PP, en cam bio, orienta ahora su discurso hacia la re
cuperación de competencias pero defendiendo las autono
mías.

¿Acaso solo puede pedir la Reforma Constitucional la 
izquierda y que nadie les llam e anticonstitucionales?

Qué VOX pida una reform a del Estado de las Autono
mías para garantizar la Soberanía Nacional y la igualdad 
de todos los españoles, contribuye a fortalecer principios 
básicos de la Constitución en beneficio del pueblo español, 
precisamente el pueblo español es el sujeto político sobera
no.

Los partidarios de un Estado sin autonomías marcaron 
este verano su máximo desde 201 4 y volvieron a superar el 
21 por ciento en el Barómetro del Centró de Investigacio
nes Sociológicas (CIS). Si unimos el anterior dato ¡unto a 
aquellos que quieren menos autonomía y competencias para 
las CCAA, tendríamos un 30 por ciento de españoles que 
prefiere un Estado más un itario  y en igualdad, que el ac
tual.

En este u ltim o CIS el 37 ,5  por ciento optaría por dejar 
tal cual el Estado de las Autonomías. Optaría por mas auto
nomía para las CCAA solo un 14,6 por ciento y por un Es
tado que concediera el derecho de independencia de las 
autonomías solo el 9 ,8 por'c iento.

¿Cómo es posible que ante estos datos que reflejan la 
opin ión del pueblo español, el cual es el sujeto político so
berano, alguien niegue la posib ilidad democrática de p ro 
poner una reforma radical del sistema autonóm ico, m ien
tras se fom entan reformas federales que no representan ni 
al 15 por ciento del pueblo español?

VOX no pide rom per la soberanía o la nación española 
como pide PODEMOS (artículo 1.2 y 2 CE); VOX no pide 
acabar con la igualdad de los españoles (artículo 14 CE) 
como si hace el PSOE con el federalism o asimétrico, bene
fic iando a las regiones ricas frente a las más pobres, bene
fic iando fiscalmente a catalanes.frente a castellano man- 
chegos.

VOX pide una reforma en beneficio de todo el pueblo 
español sujeto de la Soberanía Nacional y en beneficio de 
la Nación Española, fundam ento de la propia Constitución, 
que es muy distinto a lo que les atribuyen para despresti
giarlos.

Democracia y Constitución 
40 años después

LAS LEYES DE LA DEMOCRACIA

La era de Mariano Rajoy permitió aprobar la 
Amnistía Fiscal (2012), anulada después por el 

TC, la Ley de Seguridad 
Ciudadana (2014) y la Ley 
para la Mejora de la Cali
dad Educativa (LOMCE) 
de 2013. Un Decreto Ley 
de Reforma laboral (2012) 
y el cambio de funciona
miento del Tribunal Cons
titucional (2015) estable
ciendo el control previo en 
las reformas de los Estatu
tos Autonómicos, comple
tan su mandato. Por pri
mera vez, el Senado apro
bó la aplicación del artí
culo 155 de la Constitu
ción que anuló el proceso 
independentista de Cata
luña.

El m andato de Pedro 
Sánchez recupera mediante Real Decreto el Ac
ceso Universal al Sistema Salud, el desarrollo del 
Pacto contra la violencia de género y la reforma 
de la Ley que regula el pago de las hipotecas.

. Uno de los muchos artífices de la Transición, el 
socialista Alfonso Guerra, vaticinó que a España 
no la conocería «ni la madre que la parió», tras 
las ingentes reformas que la democracia y la Carta 
Magna han posibilitado durante cuatro décadas. 
Después de legalizar los partidos políticos, regu
lar el derecho de voto, construir el Estado Auto
nómico, legalizar el derecho de huelga y el abor
to, permitir la emancipación de-la mujer, instau
rar la libertad de prensa, religiosa y de enseñan
za, e incluso construir una de las redes más ex
tensas de autopistas y alta velocidad, España es 
hoy una de las mayores economías de Europa 
que ha multiplicado por 5 su PIB y duplicado las 
exportaciones.

LA CONSTITUCIÓN QUE POSIBILITÓ EL 
TRÁNSITO DE LA ESPAÑA EN BLANCO Y 
NEGRO A OTRA EN COLOR SE 
CONMEMORA CON SABOR AGRIDULCE

tributivas (1990). El primer 
mandato socialista aprobó 
también la primera de las 
siete leyes educativas de la LUIS CARLOS 
dem ocrac ia , la LOGSE RAMIREZ*
(1990) y la ley de Asisten
cia Jurídica gratuita (1996), 
además de hacer frente a tres huelgas generales.

Los gobiernos de José María Aznar aprobaron 
la Ley del Ejército profesional (1999), que supri
mió el servicio m ilitar obligatorio, la segunda 
Ley de Extranjería, la Liberación del sector In
m obiliario y los Transportes (2002), y la trascen
dente Ley de Partidos (2002) que perm itió ilega
lizar a ETA y organizaciones afines. En 2003 
aprobó la participación de España en la guerra 
de Irak.

La Ley integral contra la Violencia de Género
(2004) fue el primer proyecto legislativo de Ro
dríguez Zapatero, para combatir la violencia do
méstica, además de la Ley del matrimonio gay
(2005) -la primera de Europa-, y la reforma del 
Estatuto catalán en 2006 para sustituir el de Sau. 
La Ley Antitabaco (2006), prohibió fum ar en or
ganismos públicos y restaurantes, mientras la de 
Dependencia (2006) permitió recibir cuidados y 
tele-asistencia a personas dependientes. La de 
Igualdad (2007) introdujo la obligación de incluir 
un 40% de mujeres en las listas electorales. La 
Ley de Memoria Histórica reconoció a todas las 
víctimas de la Guerra y la dictadura, declarando 
ilegítimos los tribunales franquistas.

CUATRO DÉCADAS DE DEMOCRACIA CON 
SIETE PRESIDENTES, HAN CONSEGUIDO 
IMPLANTAR MILLAR Y MEDIO DE LEYES

A pesar de ello, el aniversario de la Constitu
ción que hizo posible el paso de una España en 
blanco y negro a otra en color, se conmemora 
con sabor agridulce. El final del bipartidismo, el 
nacimiento de nuevos partidos, la corrupción, las 
secuelas de la mayor crisis financiera y económi
ca de la historia, unidas a la precariedad laboral 
o la crisis institucional de Cataluña, aportan no 
pocos elementos para la reflexión. El desarrollo 
de la Constitución ha permitido aprobar 1.500 
leyes e innumerables normas desde 1978, algu
nas en ellas pioneras como el matrimonio homo
sexual. El torrente de medidas aplicadas ha me
jorado de manera notable la democracia y situa
do a nuestro país en el centro de la Unión Euro
pea. Basta recordar solo algunas de ellas, intro
ducidas durante el mandato de los siete presi
dentes de la democracia.

El gobierno de Adolfo Suárez permitió legalizar 
el Partido Comunista (1977), introducir la prime
ra Reforma fiscal de la democracia (1978) y apro
bar los Estatutos de Gernika (País Vasco) y de Sau 
(Cataluña) en 1979. El gobierno Calvo Sotelo 
sancionó la Ley del divorcio (1981), los Estatutos 
de otras once Comunidades (Galicia, Andalucía, 
Asturias, Cantabria, Murcia, La Rioja, Valencia, 
Aragón, Navarra, Castilla la Mancha y Canarias) 
y la LOAPA (1982) que el famoso café para todas 
las Autonomías.

LA CORRUPCIÓN, EL FIN DEL 
BIPARTIDISMO, LOS NUEVOS PARTIDOS, 
LAS SECUELAS DE LA CRISIS Y LA 
CONVULSIÓN DE CATALUÑA, APORTAN NO 
POCOS ELEMENTOS DE REFLEXIÓN

Las legislaturas de Felipe González, además de 
aprobar los estatutos de las restantes comunida
des, culminaron la adhesión a la UE (1985), el 
derecho al aborto, la Ley General de Sanidad de 
cobertura universal y la Ley de pensiones no-con-

ENTRE EL GOLPE, ETA Y 
LA EXTREMA DERECHA

No fue fácil, ni mucho menos, enterrar la d ic
tadura tras cuarenta años de oprobio y repre
sión. Dos meses antes de la muerte de Franco 
(1975), el régimen ejecutaba las últimas penas 
de muerte contra tres militantes antifascistas 
(FRAP). Habrían de pasar tres años más para 
que la nueva Constitución aboliera la pena ca
pital en un país que se despertaba convulsio
nado por el involucionismo político, el m ato
nismo de ultraderecha, el golpismo m ilitar y el 
terrorismo de ETA y Grapo. Los estertores del 
franquism o provocaron aún la denom inada 
matanza de Atocha -asesinato de cinco abo
gados labo ra lis tas  por p isto leros fascistas 
(1 977)- ¡unto al golpe de estado de Tejero que 
1981 secuestró el Parlamento. Todo ello y mu
cho más, tuvo que neutralizar la generación de 
que aprobó la segunda Carta más longeva de 
la democracia.
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TERCERA ETAPA SOCIALISTA
El timo de la 

estampita
JULIO GARCÍA- 

CASARRUBIOS SAINZ

Erase una vez que en la Asociación de Vecinos "Barrio de la Espi
ga" había dos propietarios de sendos pisos en dos bloques muy 
próximos, Jonny y Manolo. Ocurrió que un día, forzados por cierta 
operación, Manolo tuvo que ceder una habitación de su piso a 
Jonny. La verdad es que a partir de esa cesión se creó una situación 
un tanto inédita, que solo ha traído problemas. Muchos años des
pués Jonny decide borrarse de la Asociación "Barrio de la Espiga". 
Muy listo él, intenta colar que la habitación que tiene en el piso de 
Manolo, pertenece a sú piso y que a partir de ahora puede hacer lo 
que quiera, sin tener en cuenta, ni a Manolo, ni a la Asociación.

Por mucho que ;se empeñe Jonny la habitación que tiene en el piso 
de Manolo, es suya, nadie se lo discute, pero no pertenece a su 
piso. Y no puede disponer de ella a su gusto sin contar con el 
propietario del piso donde está ubicada la habitación. Así las co
sas, Manolo, para que quede claro, decide exigir que todas las 
partes firmen que ante cualquier futura negociación, Jonny, tiene 
que contar con Manolo, que tendrá siempre la última palabra. No 
hacía falta, pero lo ha exigido.

Ahora Jonny anda diciendo a los suyos, que no se preocupen que 
todo está igual y que no ha cedido nada a Manolo. Que no ha 
cambiado nada... es verdad, en cuanto a la propiedad, pero las 
cosas han cambiado y mucho. Jonny se ha salido de la Asociación, 
y por ello no le queda otro interlocutor que Manolo. A partir de 
ahora no puede tomar ninguna decisión sin el consentimiento de 
Manolo. Es una de las muchas consecuencias de haberse salido de 
la "Asociación de la Espiga". Hombre a los suyos tiene que decirle 
eso, aunque no sea verdad, es comprensible. No les va a decir que 
la salida de la Asociación trae consigo este, y otros muchos desas
tres.

Lo que ya no es tan comprensible, desde ningún punto de vista, es 
que vecinos y compañeros de Manolo vayan diciendo por ahí lo 
mismo que Jonny; que vecinos suyos, con el solo objetivo de hacer 
daño a Manolo porque le tienen hincha, se envuelvan en la misma 
mentira de Jonny; que vayan diciendo que Manolo ha fracasado; 
que Manolo ha hecho el ridículo; que a Manolo le han colado el 
timo de la estampita. Esto solo se le puede ocurrir a quienes apro
baron sin asistir a clase, y sin merecerse ni el aprobado de la asig
natura de Educación para la Ciudadanía.

http://juliocasarrubios.blogspot.com

DESCUENTO

C/ Real 60. VALDEPEÑAS, tfno.: 926 32 52 41

20 años después: Quincoces, 
Vaquero y García

note deja nunca indiferente, que 
es algo muy importante cuando 
se contempla una obra de arte, 
que te deje huella, te marca, te 
em ociona..., como ocurre en 
otras telas suyas como: "El Puen
te Negro" (Oleo sobre madera, 
200x300 cms) o "Incendio M ari
no " (Ó leo  sobre  m adera , 
170x180 cms).

VAQUERO

Julio Vaquero, es otro gran virtuo
so de los pinceles, cuya obra es 
realista.en lienzos como "Habita
ción con una pared densa" 
(210x280 cms), pero tam bién 
roza el hiperrealismo en otras 
como: "Luces y violetas sobre los 
yesos rotos" (creta y aguada so
bre papel vegetal, 196x315 cms), 
"Restauración sucia" (creta y

JOAQUÍN BROTONS*

especialmente, en "M idépolis" 
(Óleo sobre madera, 120x100 
cms), aunque sus realizaciones 
tienen personalidad propia, como 
lo demuestra en otros trabajos 
más personales, como: "En la 
penumbra" (Óleo sobre madera, 
250x187 cms) y en el, magistral: 
"La ciudad lineal" (Óleo sobre 
madera e impresión digital sobre 
papel, 175x267 cms).

De su obra ha escrito el manche- 
go-cordobés, Antonio Gala: ..."El 
pinta y se deja el alma allí: no 
sabe más. Es difícil que aquellos 
hechos y personajes de los que 
Gorka surge puedan decir algo 
de esta pintura; pero esta pintura

Sus majestuosas telas 
se pueden encuadrar 
dentro de la Figura
ción, pero de un esti
lo figurativo muy per
sonal, en el que el ex
presionismo matérico 
es p rim ord ia l en la 
mayoría de sus cua
dros, obras de las que 
el a u to r A le ja n d ro  
Basteiro, escribió, en 
2017:
"Quincoces pinta cua
dros de contundencia 
bíblica: visiones urba
nas magníficas, pero con el tinte 
desolado de los experimentos fa 
llidos -Babel, Gomorra-, barcos 
de guerra y petroleros como la es
palda brillante de un leviatán. 
Gaza, Siria, Fukushima: paraísos 
perdidos a pulso, deudas here
dadas de los tiempos de Caín. 
Luces que a duras penas se abren 
paso a través de la polución, se
ñales de socorro, desde el cora
zón euclidiano y plomizo de las 
ciudades", opinión, que compar
to en su totalidad y que se apre
cia en obras como: "The Wind- 
sor Building Buró (Óleo sobre 
madera, 170x122 cms), entre 
otras de la misma serie.

aguada sobre papel vegetal, 
209x200 cms) y "Sombras en el 
palacio abatellis", (creta y agua
da sobre papel vegetal, 198x205 
cms), entre otras.

Igualmente ha obtenido premios 
en Valdepeñas y obra-suya hay 
en el Museo Municipal de la Ciu
dad del Vino, entre otros museos 
y colecciones de Barcelona, Ma
drid, Nueva York..., ciudades, 
entre otras, en las que ha realiza
do exposiciones individuales o 
colectivas, o en países diferentes 
como: Italia, Alemania, México...

GARCÍA

sí puede decir mucho de aque
llos hechos y aquellos persona
jes. Desde un interruptor de luz a 
un urinario, desde un despunta
do azulejo a un bodegón de me
nudos ingredientes, en aparien
cia frío, nada es sólo lo que es 
aquí. Cuanto más detalladamente 
reproducido, menos. La poesía lo 
ensalza, lo redime sin tocarlo, lo 
enarbola sin mudar su color ni sus 
perfiles. Aquí la poesía triunfa tan
to como la pintura. Por lo me
nos..."

BIENVENIDA SEA A 
VALDEPEÑAS

En Valdepeñas, en el Centro Cul
tural: "La Confianza", hasta el 6 
de enero, se podrá visitar la ex
posición: "Veinte años después", 
muestra colectiva en la que exhi
ben sus obras tres magníficos pin
tores: Alejandro Quincoces, Julio 
Vaquero y Gorka García.

Dicha exhibición de pintura es la 
mejor que se ha colgado en d i
cho Centro durante el presente 
año-salvando la Internacional de 
Artes Plásticas de la Ciuddd del 
Vino-, y que está compuesta por 
una veintena larga de obras en 
formato grande, donde ios tres 
citados creadores nos sorprenden 
con sus soberbios trabajos.

QUINCOCES

Alejandro Quincoces ya es vete
rano por estos lares, 
dado que ha obteni
do varios importantes 
galardones en la Ex
posición de Valdepe
ñas, entre los que ca
ben destacar: Pámpa
na de Plata (1 987),
Pám pana de O ro
(1989) , Primera Me
dalla de la Exposición
(1990) y Pámpana de 
O ro de Valdepeñas 
(1996).

He de confesar mi pasión por la 
obra de Quincoces, que es de los 
mejores pintores de su generación 
y me parece uno de esos pocos 
grandes genios de la pintura es
pañola, que ha traspasado fron
teras por su propia valía, sin te
ner que trepar, ni mendigar..., sus 
sublimes trabajos se han visio- 
nado en: Nueva York, Italia, Sui
za, Australia, Alemania, Fran
cia... como pueden ver en Inter
net, en su página, que es intere
santísima.

Su pintura siempre sorprende, ya 
que -podrá gustarte o no-, pero

Gorka García, es el más ¡oven de 
los tres autores que exponen en 
la patria chica de Gregorio Prie
to, nacido en Jerez de la Fronte
ra, 1982, pero residente en Bil
bao desde su nacimiento. Licen
ciado en Bellas Artes por la Uni
versidad del País Vasco.

Después de pasar, por la Univer
sidad continuó su aprendizaje en 
el estudio del pintor Alejandro 
Quincoces, influencia disimulada, 
que se aprecia en algunas de sus 
telas, como: "La pared" (Óleo 
sobre madera, 195x195 cms) y,

Bienvenida sea a mi ciudad-isla 
esta magnifícente exposición de 
pintura, que viene a reafirmar la 
larga tradición pictórica de la Ex
posición de Pintura de Valdepe
ñas, que, empezó siendo local, en 
1940 y, actualmente, ya es Inter
nacional, habiendo obtenido la 
Medalla de Oro al Mérito a las 
Bellas Artes, en el año 2001, otor
gada por el Ministerio de Cultu
ra. Así que, "algo tendrá el agua 
cuando la bendicen", digo yo.

www.joaquinbrotons.com
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Valdepeñas 0 /

El Ministro con la plantilla de COLIYAL y dirigentes (Foto Antonio López)

►►Durante la visita a sus instalaciones

El Ministro de Agricultura 
define a COLIVAL “como un 
referente en el sector del 
aceite”
|A. LÓPEZ
■El pasado lunes, el Ministro de 
Agricultura, Luis Planas visitó las 
instalaciones de la cooperativa 
olivarera Colival, en cuya visita 
estuvo acom pañado entre otros 
por el alcalde de Valdepeñas, 
Jesús Martín Rodríguez-Caro, 
que recorrió  sus instalaciones 
acom pañados del presidente, 
José Antonio Sánchez Elola, así 
como del presidente de la D i
putación de Ciudad Real, José 
Manuel Caballero Serrano y la 
S ubde legada , del G o b ie rn o , 
María de los Angeles Herreros 
Ramírez.
Según manifestó el Ministro de 

Agricultura, "este es un excelente 
ejemplo del buen trabajo del sec
tor cooperativo y del aceite de oli
va". Además puso en valor "el 
modelo cooperativo que es una 
realidad española importante, ya 
que más del 60% de la produc
ción agraria española proviene 
del sector cooperativo". En este

sentido indicó que "m ejorar la 
oferta con una concentración de 
nuestras cooperativas, ofrecer 
calidad como esta cooperativa y 
su aceite e innovación, son tres 
elementos fundamentales para el 
futuro del sector".

Por último apuntó que "en el úl
timo mes ha mejorado nuestras 
exportaciones al exterior con 
1.600.000 toneladas" y adelan
taba que "este año más de la 
mitad del aceite de oliva del mun
do se producirá en España, por 
lo que se hace un gran esfuerzo 
por posicionarnos más en los 
mercados mundiales".

El presidente de Colival, José 
Antonio Sánchez Elola, destacó 
la apuesta por la calidad, "que 
pone en va lo r Valdepeñas y 
nuestra cooperativa", señaló. 
Sánchez dijo que hace 20 días 
que comenzaron la campaña y 
que se espera que haya una can
tidad record por la buena me
teorología.

a

T o t a l .

T a l l e r e s

C  A M A C H O ?  Z

Venta de Vehículos V1

1  s j i s Nuevos y  de Ocasión ^

i *

M E C Á N I C A  Y  E L E C T R I C I D A D

N E U M Á T I C O S

A I R E  A C O N D I C I O N A D O

3
S E R V I C I O  P R E - I T V

M A N T E N I M I E N T O

D I A G N O S I S
Tels. 926 32 40  65 - 686 7 9  88 70

Verticruz, 69  -1 3 3 0 0  Valdepeñas (C iudad Real)

Observando el proceso de la elaboración del aceite (Foto Antonio López)

Durante la visita a las instala
ciones, el Ministro de Agricultura

pudo observar la elaboración de 
aceite en verde, así como el pro

ceso en cadena, mostrándose 
muy satisfecho.
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El Pleno aprobó el cubrimiento del Canal, cuyas obras comenzarán en el 
primer trimestre de 2019
■ JARAIZ
■  El Pleno ordinario del mes de 
diciembre del Ayuntamiento de 
Valdepeñas aprobó el pasado lu
nes el contrato de las obras del 
cubrimiento del Canal de la Ve- 
guilla, en el tramo comprendido 
entre las calles Seis de Junio y 
N orte , con una inversión de 
2.571.141 euros, que serán cofi
nanciados en un 80% por fondos 
europeos, a través del Programa 
de Desarrollo Urbano Sostenible 
Integrado (EDUSI), y el 20% res
tante por el Ayuntamiento de Val
depeñas.
El contrato de esta actuación que 

apuesta por la rehabilitación de 
la ciudad, mejora del entorno ur
bano y su medio ambiente en el 
centro de la ciudad fue aproba

do por mayoría absoluta en se
sión plenaria con los votos a fa
vor del PSOE, PE lU-Ganemos, el 
voto afirmativo de la concejala no 
adscrita, el voto a favor de un 
concejal de UCIN y la abstención 
del voto de la segunda concejala 
de UCIN. La obra cuenta con un 
presupuesto de 4.400.Ó00 euros, 
pero en el concurso al que se pre
sentaron 17 empresas se adjudi
có finalmente a UTE Construccio
nes Uorconf, S.L- Pasaval Empre
sa Constructora, S.A., siendo el 
plazo de ejecución de 18 meses 
desde el comienzo de las obras, 
que está previsto que se inicien 
en el primer trimestre del próxi
mo año.

El alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín, recordaba que en Valde

La tn era
Paseo de la Estación 6 - Valdepeñas

NUEVA COLECCION  
DE ROPA DE CAMA

T e x t i l e s

Síguenos en Facebook: @latijeratextiles

El pleno tuvo lugar el pasado lunes (Foto Gabinete de Prensa Ayuntamiento de 
Valdepeñas)

peñas se invertirá a través del 
EDUSI 6.200.000 euros, de los 
cuales el Consistorio aportará 
í . 200.000 euros, en su proyecto 
"Valdepeñas O N " que se desa- 

. rrolla entre 201 8 y 2023 englo
bando otras actuaciones como el 

. Plan de Apoyo al Emprendimien
to y al Empleo, la rehabilitación 
del albergue situado ¡unto al ya
cimiento arqueológico del Cerro 
de las Cabezas, la mejora del 
acceso a la administración elec
trónica, y la creación de un paso 
subterráneo en el barrio de San 
Pedro que favorecerá su comuni
cación con el resto de la ciudad. 
Por ello señaló que la aminora
ción de más de 1.000.000 de 
euros del presupuesto del cubri
miento del Canal no se perderá 
porque se podrá incorporar a 
otros proyectos en el caso de que 
fuera necesario.

"Los 900.000 euros que diseña 
el EDUSI para mejorar la comu
nicación del barrio de San Pedro 
con el resto del casco urbano a 
través de la calle Cristo obviamen
te, a todas luces, aunque el pro
yecto está en redacción, era bas
tante insuficiente económicamen
te porque va a costar más de 
900.000 euros", explicó el regi
dor municipal, añadiendo que 
"no hay mal que por bien no ven
ga ya que esta aminoración nos 
va a venir bien para que se pue

da realizar sin que tengamos que 
ejecutar de los recursos ordina
rios del Ayuntamiento un plus 
añadido del 20%, tal y como ve
nía reflejado en el presupuesto".

SUBVENCIÓN A 
HAUSA

Por otro lado el Pleno dio luz 
verde por unanimidad la conce
sión de 5.000 euros a la Asocia
ción para la Cooperación con el 
Pueblo Saharaui (Hausa), destina
dos a alimentos para refugiados 
en los campamentos del Sahara 
y se acordó que Valdepeñas se

adhiera a la Red de Ciudades 
Saludables de la Federación Es
pañola de Municipios y Provincias 
(FEMP), algo que contó con los 
votos a favor de todos los grupos 
municipales excepto con el voto 
en contra de la concejala no ads
crita.
Otros de los puntos del pleno fue 

la desestimación de alegaciones 
de funcionarios por nóminas re
ferente a trienios en base a una 
sentencia judicial y el alcalde la
mentó el vandalismo urbano que 
sufren las zonas de juegos infan
tiles de la localidad durante un 
ruego para la ampliación de zo
nas de este tipo de juegos pre
sentada por lU-Ganemos, entre 
otros puntos.

G a n a l  0 0 0
R e p o s ta n d o  ■ w  w  w

e u r o s

Por cada 20

en el sorteo de 1000 euros en 
E l  poseedor de la papeleta cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras de! 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

Estación de S erv ic io  L A G U N A -A v d a . del V ino, 10 - 926 313 348

M e c á n ic a , d ia g n o s is  y  e le c tr ic id a d  Nuevas Instalaciones¡ en Calle Barril, 14
p a ra  v e h ícu lo s  in d u s tr ia le s  y  tu r is m o s  1 3 3 0 0  V A L D E P E Ñ A S  [O. Real)

A ir e  a co n d ic io n a d o  - N e u m á tic o s  Tel/Fax 9 2 8  3 4 8  4 9 8  - M óvil8 8 9  7 5 5 3 8 9
^  www.talleresvictorastasio.es

IMPORTANTE NOVEDAD
Ahora somos aLADGRES AUTORIZADOS del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina.

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS
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Valdepeñas

El acto contó con la presencia del Alcalde (Foto Gabinete de Prensa Ayuntamiento de Valdepeñas)

►► Con la participación de más de 400 personas

El Auditorio Municipal acogió el acto 
conmemorativo del “Día Internacional de 
las personas con discapacidad”
| JARAIZ/A. L.
SEn la mañana del pasado lu
nes, el Teatro Auditorio Municipal 
acogió el acto de celebración del 
Día Internacional de las Personas 
con Discapacidad en el que par
ticiparon más de 400 personas.

El Alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín Rodríguez-Caro, en decla
raciones a jos medios de comu
nicación señalaba que "es el día 
de las personas, lo último sobra
ba, porque si evaluamos a las 
personas por sus carencias el que 
esté libre de pecado que tire la 
primera piedra".

En este sentido el regidor muni
cipal animaba a que los 365 días 
del año "todos tomemos concien
cia de que cuando salimos a la 
calle hay personas que desde una 
movilidad reducida a otras per: 
sonas que con una falta de capa
cidades intelectuales, que posible
mente en otros aspectos las tie
nen en grado superlativo sobre las

nuestras, se salen de la normali
dad solo porque al mirarnos al 
espejo no nos vemos iguales, pero 
debajo de eso hay un ser huma: 
no. Y por tanto tenemos que qui
tarnos esas barreras de prejuicios 
para verlas como una persona 
distinta que no significa diferen
te".

El acto con carácter conmemo
rativo y reivindicativo fue presen
tado por usuarios de las entida- • 
des AFAD y AFIM. Una de ellas, 
Fernanda Gómez, recordaba 
ante los micrófonos que "todos 
estamos en el colegio porque to 
dos tenemos algo, unos más y 
unos menos, las cabezas no las 
tenemos buenas", a lo que una 
periodista espetó: "Bueno, noso
tros tampoco las tenemos bue
nas". Una respuesta que entre ri
sas la usuaria reafirmaba dicien
do que "vais a terminar peor que 
nosotras, y disculpe señor alcal
de". Jesús Martín se apresuró a

no corregirla: "No, no, lleva us
ted mucha razón".

El acto del Día de la Discapaci
dad estuvo dirigido para la po
blación en general, según seña
ló la teniente de alcalde de Ser
vicios Sociales, Sanidad e Igual
dad, Vanessa Irla Uriarte, que 
recordó que "la  discapacidad es 
la capacidad de ser extraordina
riamente capaz", subrayando 
que el lema es "Empoderar a las 
personas con discapacidad y 
garantizar su igualdad e inclu
sión", algo que se viene reivindi
cando a través del Consejo Lo
cal de las Personas con Discapa
cidad todo el año.

La ¡ornada de reivindicación 
contó con la lectura micro relatos 
ganadores del concurso organi
zado para el alumnado de 5 pri
maria, se proyectó un video so
bre inclusión y actuó el grupo "Llá
malo X" del IES Bernardo Balbue- 
na.

F IN  D E  A Ñ OCeita Nochevieja Cotillón y Barra Libre 90 € persona

Cena Nochevieja 72 € persona
VA'ri -, ; ■
Rife

H O T E L  E L  H ID A LG O
V A L D E P E Ñ A S

Barra libre con DJ.Fiesta Terrícola
Recena y  C h o co la ta d a

TRANSPORTE
INCLUIDO

J |Solo Cotillón y Barra Libre 50 € persona
Habitación Doble Cena Nochevieja Cotillón, Barra Libre Desayuno buffet117,50 € persona %

M enú Infantil 28 €Animación “Chocolatinas”
R eservas: T ino .: 926 31 30 

reservas@ hotele lh idálgo!(es 
A utovía  de A n d a lu c ía  km . 194 • V a ld e p e ñ as
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La Asociación “A-Down” ya 
tiene a la venta el calendario 
solidario 2019
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í l i j a g l  S
-v JÜ

Un momento de la presentación del calendario en la sede de A-Down

■ A. LÓPEZ
. La Asociación de Personas y Fa

milias con Síndrome de Down "A- 
Down" ha puesto a la venta una 
nueva edición de su ya tradicio
nal calendario, en este caso el que 
corresponde al año 2019. El lema 
elegido según dijo el presidente 
de la Asociación, José Julián Gar
cía es el de "Contigo crecemos".
Este año a través de la portada 

se hace un homenaje al primer 
calendario editado por la asocia
ción en el año 2008 pues los pro
tagonistas son los mismos, DJ 
Beni y Pablo, un joven con disca
pacidad, tal y como señaló Gar
cía durante la presentación.

Para elaborar el calendario han 
recopilado fotografías de las ac
tividades realizadas a lo largo de 
los 11 años de vida de la asocia
ción y de las actividades que hoy 
en día mantienen en marcha, to
das ellas con la bandera de la

inclusión como denominador co
mún. Imágenes que van ilustran
do los 1 2 meses del año y que 
corresponden a actividades de 
logopedia, terapia ocupacional, 
apoyo escolar, natación, excursio
nes, campamentos o escuela de 
verano.

Los calendarios de los que se ha 
lanzado una primera edición de 
650 ejemplares, se podrán adqui
rir en la sede de A-Down en la 
calle Bataneros, a través de los 
socios y algunos establecimientos 
colaboradores o, para aquellas 
personas que vivan fuera de Val
depeñas, se puede solicitar a tra 
vés de la web de la asociación, 
www.adown.es

Marcelo Ruiz-Flores, ha sido el 
encargado del diseño del calen
dario.

Desde A-Down han agradecido 
a los socios y empresas patroci
nadoras su colaboración.

ii©^© M É§p® i© §

Veterinarios
uidamos de él igual que tú

10 años cuidando de tu mascota
U r g e n c i a : ® : _  . ... ......

626 80 20 33
Mwrnm t e
V e te r in a r io s
T e if. 926 32 10 44
C l . Salida de .tablilla, esq. Pro!, de San Francisco 
13300 VALDEPEÑAS (CIUDAD REAL) nusvGvalveterinarios@yahoo.es
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Valdepeñas

Los escolares conmemoraron el 
40 aniversario de la Constitución con un 
Pleno Infantil

' :r-'

Un momento de la celebración del pleno infantil (Foto Prensa Ayuntamiento de Valdepeñas)

| JARAIZ
El salón de Plenos del Ayunta

miento de Valdepeñas acogió en 
la tarde del martes el Pleno In
fantil que como cada año se rea
liza para conmemorar el Día de 
la Constitución Española, que ha 
conmemorado su 40 aniversario. 
En esta ocasión más de una vein
tena de alumnos de Primaria se 
convirtieron en concejales por un 
día, en el que han tratado temas 
tan relevantes para la sociedad 
como la educación y la sanidad.

El teniente de alcalde de Educa
ción, Manuel López Rodríguez,

declaró a los medios de comuni
cación que este Pleno Infantil sir
ve para poner en valor la demo
cracia y la Constitución Españo
la. "Esta herramienta que nos ha 
dado libertad, valores en demo
cracia, tolerancia y respeto y que
remos que los alumnos y alum
nos de los diferentes centros edu
cativos participen en esta fiesta de 
la democracia como es la cele
bración de la Constitución", ma
nifestó.

Han sido 26 niños y niñas de 
todos los centros educativos de 
Valdepeñas, de 5o y 6o de Pri

mera y 1 ° de la ESO, lo los que 
han partic ipado en esta sesión 
plenaria in fan til que contó con 
su prop ia  alcaldesa. Elisa de 
las Heras Fernández, estudian
te del colegio San Agustín, ocu
pó este cargo durante el pleno 
y reconocía que los artículos de 
la Constitución Española que 
más les ha gustado han sido 
el 27 y 43. "Educación y Sa
lud, que dicen que hay que res
petar a las personas mayores 
y que todos tenemos derecho 
a una educación d igna", exp li
có.

La UNED acogió la conferencia “Cómo vivir 
entre sombras”
■ j a r a íz

11 El pasado lunes, con motivo del 
"Día Internacional de las perso
nas con discapacidad", se cele
bró la conferencia-debate "Cómo 
vivir entre sombras", impartida 
por el psicólogo D. isidro Sánchez 
Rubio, discapacitado visual.

Las personas con discapacidad, 
la «minoría más amplia del mun
do», suelen tener menos oportu
nidades económicas, peor acce
so a la educación y tasas de po
breza más altas. Eso se debe prin
cipalmente a la falta de servicios 
que les puedan facilitar la vida 
(como acceso a la información o 
al transporte) y porque tienen 
menos recursos para defender sus 
derechos. A estos obstáculos co
tidianos se suman la discrimina

ción social y la falta de legisla
ción adecuada para proteger a 
los discapacitados.
Muy a menudo, las personas con 

discapacidad son víctimas de la 
violencia: los niños discapacitados 
tienen cuatro veces más posibili
dades de ser víctimas de aptos vio
lentos, la misma proporción que 
los adultos con problemas men
tales.

La ignorancia es en gran parte 
responsable de la estigmatización 
y la discriminación que padecen 
las personas discapacitadas.

La conferencia pretendió con
cienciar a la sociedad de los de
rechos y de la form a de vida de 
un am plio colectivo de personas 
con discapacidad, a la vez que 
difundir la necesidad de integra

ción de estas personas en todos 
y cada uno de los aspectos de ' 
la vida política, social, económi
ca y cultural de sus com unida
des.

El ponente, Isidro Sánchez Ru
bio, es invidente, pero eso no le 
ha impedido cursar estudios en 
la UNED y obtener el título de 
Grado en Psicología. Con esta 
conferencia pretendió que la so
ciedad conozca cómo es la vida 
cotidiana de una persona con dis
capacidad visual grave o cegue
ra, sus problemas, los instrumen
tos que utilizan tanto para des
plazarse, como para poder estu
diar, trabajar, hacer deporte, etc., 
dado que en la actualidad existe 
mucho desconocimiento sobre la 
ceguera.
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PIAGGIO
Cl Arpa, 9
13300 Valdepeñas (C. Real)
Tel. 926 32 23 23 ¿ *
Fax: 926 34 79 94 ... 4 §  7'
Móvil: 696 32 31 81 
Email: rnarquemotorsl@gma¡LcorfP 
www.marquemotor.com_____

Concesionario oficial

Broche de oro de 
)uixote Innovation como 
inal de año

■ ja r a íz

Como cada viernes de final de 
mes desde Quixote Innovation se 
ha ofrecido una conferencia en su 
línea de divulgación «Viernes con 
la Ciencia»
Tras gran cantidad de gestiones 

y retrasos debido a la alfa activi
dad del ponente se pudo contar 
con una personalidad reputada 
a nivel mundial, Jorge Pla-Gar- 
cia.
¿Quién es ésta persona? pues 
ante todo decir que es el mejor 
ejemplo de un luchador, de la 
pasión por la Ciencia. Ahora es 
fácil hablar de él, como la perso
na que participa en la NASA en 
cuatro misiones a Marte o que 
con sus conocimientos sobre me
teorología marciana hizo posible 
el aterrizaje de la sonda NASA 
InSight apenas cuatro días antes 
de visitarnos en Valdepeñas y que 
ya está trabajando para que ate
rrice la próxima en 2020.

Pero la suya es una historia de 
coraje y amor por la Ciencia. Es 
un Licenciado en informática que 
fruto de su pasión por la Astrono
mía, tras duros años de aprendi
zaje, trabajos de lo más variopin
to, muchos de ellos sin sueldo 
para hacer curriculum, hace ape
nas 6 meses logró otro de sus 
sueños, doctorarse con honores 
como Astrofísico.

La primera de las conferencias 
tuvo lugar como es habitual para 
los alumnos de los institutos de la 
localidad, con la asistencia de 
alumnos del IES Gregorio Prieto 
y del IES Bernardo de Balbuena. 
Con un salón de actos abarrota
do de público de diferentes cur
sos, desglosó las misiones a Mar
te las cuales comenzaron en los 
años óO, comentó los aspectos de 
la búsqueda de vida en Marte y 
la importancia del hallazgo de 
metano en éste planeta.

Por la tarde, en las instalaciones 
del Museo del Vino cedidas por 
el Ayuntamiento de Valdepeñas, 
tras la presentación por parte del 
teniente de alcalde Francisco Del
gado, las tuces se apagaron y 
empezó la magia. A lo largo de 
casi dos horas, periodo que a to 
dos se nos hizo corto, alternando 
ánécdotas personales, con viven
cias de la NASA o el CSIC, man
tuvo totalmente atento a un audi
torio de diversa condición, niños, 
adultos, legos en la materia o pro
fesores universitarios.

Mediante presentaciones, im á
genes animadas y videos desglo
só las fases del viaje a Marte, el 
aterrizaje de la sonda InSight y 
hasta la presencia de metano en 
Marte según la franja horaria y la 
estación del año. Sobre la vida en 
Marte desglosó los seres extremó- 
filos que en la Tierra actualmente 
habitan, algunos capaces de re
sistir 1.000 veces la radiación que 
soportaría el ser humano, vivir a 
un kilómetro de profundidad a li
mentándose de pirita o los tardí
grados que pueden sobrevivir a 
temperaturas de -200 °C y hasta 
los 1 50 °C, y pasar hasta 1 0 años 
sin obtener agua.
Muchas fueron las consultas lan
zadas al ponente, varias prove
nientes de niños y jóvenes verda
dera cantera de vocaciones cien
tíficas para Castilla la Mancha.

Jorge tan solo terminó con una 
pregunta -si estos seres existen en 
la actualidad e n ja  Tierra, ¿Qué 
impide que pueda existir vida bajo 
la superficie de Marte?
Tras la conferencia se pudo con

tar con un vino español ofrecido 
por la D.O. Valdepeñas, oportu
nidad única para departir con el 
ponente, momento en el que fue 
obsequiado por Quesería Men
doza con uno sus reputados que
sos.

Concesionariooficial
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►► Curso 2018/2019
La Escuela de Música y Danza organiza más de una docena de actividades 
extraescolares

Manuel López Rodríguez durante la presentación de las actividades

■ ja r a íz

Recitales, audiciones o festiva
les son solo algunas de las activi
dades escolares y extraescolares 
que se han programado para el 
curso 2018/2019 de la Escuela 
Municipal de Música y Danza "Ig
nacio Morales Nieva" de Valde
peñas.
Todas estas propuestas las pre

sentó el pasado martes el tenien
te de alcalde del área de Educa
ción, Manuel López Rodríguez, 
que ha señalado que en total se 
han organizado "más de una 
docena de actividades que sirven 
para difundir la importancia de 
ia música en general, para la 
educación, para el desarrollo cog- 
nitivo de nuestros hijos e hijas y 
para el desarrollo de las diferen
tes inteligencias que tenemos en 
nuestro cerebro, que ya está más 
que demostrado, y que la música 
nos ayuda mucho más a com
prender y desarrollar nuestro pro
ceso de aprendizaje".

López Rodríguez manifestó que 
el 20 de diciembre tendrá lugar 
en la Plazoleta Balbuena el tradi
cional recital de villancicos a car
go del alumnado y la agrupación 
musical del centro y el 27 de ene

ro se celebrará un recital del gru
po de guitarras Kitharodia. Del 4 
al 7 de febrero tendrán lugar en 
el Centro Cultural La Confianza 
las audiciones del alumnado co
rrespondientes al primer cuatri
mestre, y en el mes de marzo se 
llevará a cabo la II Jornada de 
Formación con master class para 
alumnos de guitarra, piano y dan
za con sólitas de reconocido pres
tigio nacional e internacional.

Por otro lado el 22 de marzo el 
Teatro Auditorio Municipal acoge
rá el III Festival de Copla y Can
ción Española en el que partici
parán artistas locales acompaña
dos de la agrupación instrumen
tal del centro, y del 5 al 7 de abril 
habrá ¡ornadas de puertas abier
tas en la Escuela Municipal de 
Música y Danza dirigidas a alum
nos de Primaria.

El 28 de abril se ha programa
do un concierto del grupo de flau
tas con la participación de alum
nos de la Escuela de Música de 
Membrillo y el 4 de mayo La Con
fianza será escenario del concierto 
recital de jazz de la Big Bang, con 
los instrumentos de viento, metal 
y saxofón. Por otro lado el Festi
val de Danza se celebrará en el

Teatro Auditorio Municipal el 8 de 
mayo, mes en el que se repetirá 
un concierto didáctico bajo el 
nombre en esta ocasión de "For

ma body" a cargo del pedagogo 
Antonio Domingo.

El responsable municipal del 
área de Educación señalaba que

habrá un nuevo concierto del gru
po Kitharodia, las audiciones del 
segundo cuatrimestre y el festival 
de fin de curso.

San Andrés de 2018

Cincuentenario de la I a Cata y Anochecer Poético
LUIS RODRÍGUEZ MORA *
Acontecía el otoño de 1968. 

Año mágico. Año de revolucio
nes culturales y políticas.

Mayo del 68 en Paris, Pri
mavera de Praga. Tuve ocasión 
de conocer in situ estos acon

tecimientos, graciosa mi insacia
ble deseo de viajar, de conocer... 
y nació El TRASCACHO en Val
depeñas. Y en buena hora nació. 
Soñábamos, leíamps, escribía
mos, amábamos.. ¡Eramos jóve
nes!.

.... Y surgió EL TRASCACHO de 
un grupo de inquietos soñadores 
que se reunían en la mágica cue
va. Una aventura que dura ya 50 
años y está en buenas manos.

Viva la cultura viva, valga re
dundancia, y viva nuestro vino

varón que nace cada año por San 
Andrés y libamos alegremente en 
un anochecer de "cercao" y ver
sos.

Nuestro recuerdo a los compa
ñeros que pusieron todo su em
peño en esta aventura, y un día

fueron llamados a donde lo infi
nito lo es todo.

* Cofundador del Grupo 
Artístico y Literario El Trasca

cho de Valdepeñas 
(Fotos Antonio López Martínez)
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f c f  A S E S O R E S

ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO 
ASESORAMIENTO LABORAL 
AYUDAS Y SUBVENCIONES 
COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

megiaasesores@economistas.org
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Con una inversión de 140.000 euros

Asfaltadas 10 calles a través del Plan 
Extraordinario de Obras 2018
|JARAIZ

El A yuntam iento de Valdepeñas está 
llevando a cabo labores de as fa ltado  
en diez Calles de la p o b lac ión , lo que 
suponen unos 5 k ilóm e tros , a través 
de una subvención conced ida  al p ro 
yecto que el C ons is to rio  presentó a la 
D iputación de C iudad  Real, o to rg á n 
dole 1 4 0 .0 0 0  euros dentro  del Plan 
E xtraord inario  de O bras  2018 .

De este m odo el A yun tam ien to  de 
Valdepeñas ad jud icó  el pasado 16 de 
octubre las obras que se p ro lo n g a rá n  
hasta la sem ana que viene actuando 
en las calles V erón ica, Perú, Jaraíz, 
Santa Teresa de Ju rne t, C h a lanes , 
A lonso M erlo  de la Fuente, Jara, Tra
vesía San Francisco y Belén, según ha 
in fo rm ado  el ten ien te  de a lca lde  M a 
nuel M artínez López A lcorocho, el cual 
señaló a pie de ob ra  que " lo  que p r i
ma a la hora de e leg irlas  es su esta
do rea l. N osotros tenem os una base 
de datos bastante im po rtan te  de cuál 
es la s ituación  en cuanto a acerados 
y calzada de todas las calles, lo va 

mos revisando frecuentem ente y so
bre esa revisión actuam os de m anera 
in tegra l o si es pavim entación  vamos 
a las que peor se encuen tran", m a ti
zó.

El proyecto de pav im entac ión  de ca
lles presentado por el C ons is to rio  se 
eng loba  den tro  del Plan E x trao rd ina 
rio  de O bras 201 8  que la D ipu tación  
de C iudad  Real lanzó para inve rs io 
nes financ ie ram en te  sostenibles que 
sup lió  con el superávit de 20 1 7  de la 
instituc ión p rov inc ia l. Manuel Martínez López Alcorocho a pie de obra (Foto Prensa-Ayuntam iento de Valdepeñas)

Un momento de la entrega de lo recaudado

Entrega de lo 
recaudado del 
festival solidario 
a FundAME

JARAIZ

Recientemente el grupo ¡oven del grúpo 
parroquial costaleros Madre de Dios del 
Rosario hizo entrega de lo recaudado en 
pasado festival solidario.

El importe recaudado ha sido un total de 
489€  que han sido entregados a Silvia 
Ruiz madre del pequeño Hugo y que ira 
destinado a FundAME. Fundación atrofia 
Muscular Espinal.

Desde el grupo parroquial hacen llegar 
todo el ánimo del mundo a Hugo y ü to 
dos los que padecen esta enfermedad, y 
agradecen a los que colaboraron en el fes
tival.

Organiza: Parroquia San Andrés Aposto!.
Colabora: Exrno. Ayuntamiento Moral de Cva.

Mora! de Cva. Horario Orientafivo; 18:00 - 20:30

' El horario se cumplir ó siempre y cuando el tiempo y jos participantes lo permítan
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►► Inversión de 850,000 euros para la mejora de la 
eficiencia 10 energética

Visita del Consejero de Sanidad al Hospital 
General de Valdepeñas para ver las diversas 
actuaciones realizadas

El Consejero y otras autoridades en su visita al Hospital General de Valdepeñas

| JARAIZ//A.L0PEZ
El Consejero de Sanidad, Jesús 

Fernández Sanz, acompañado 
entre otros por el alcalde de Val
depeñas, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro, y el Director Gerente del 
Hospital, Damián Arando Luna, 
visitó el Hospital General de Val
depeñas, en el que se han inver
tido más de 850.000 euros en 
diversas actuaciones de mejora 
de la eficiencia energética, así 
como en accesibilidad y confor- 
tabilidad de las estancias de hos
pitalización y en la adquisición de 
equipos asistenciales.

Según señaló el consejero, des
de este mes de diciembre está en 
funcionamiento una instalación 
de 40 paneles solares térmicos en 
la cubierta para producir agua 
caliente, que genera más de 
70.000 kilovatios/ hora cada año 
y evita emitir a la atmósfera 16,7 
toneladas de dióxido de carbo
no.

Con estos fondos, procedentes 
del Programa Operativo FEDER 
2014-20 de la Unión Europea, el 
año pasado se sustituyeron dos 
calderas de climatización y agua 
caliente sanitaria, los quemado
res y el sistema de control y aho
ra se acaban de instalar paneles 
solares en la azotea para produ
cir agua caliente sanitaria.

Esta medida para la producción 
de agua caliente sanitaria me
diante energía solar térmica per
mitirá ahorros entre un 50 y un 
60 por ciento de consumo de gas, 
y reducción de emisiones de C 02  
entorno al 60 por ciento, pudien- 
do funcionar exclusivamente con 
energía renovable para el agua 
caliente sanitaria durante más de 
5 meses al año.
Asimismo, Fernández Sanz des

tacó otra inversión de 90.000 
euros a actuaciones de mejora de 
la accesibilidad y confortabilidad 
de las instalaciones y estancias de 
hospitalización.
Entre ellas destaca la renovación 

de los baños de la Unidad de hos
pitalización Quirúrgica que tenían 
45 años de antigüedad, garanti
zando aspectos asistenciales, de 
cuidados, seguridad, dignidad y 
confortabilidad de los pacientes

en sus estancias postoperatorias.
Así, se han realizado en los ba

ños de las habitaciones un cam
bio de todas las instalaciones de 
fontanería, saneamiento, carpin
tería, albañilería y, electricidad, 
adaptando los baños a un espa
cio óptimo para personas con 
poca movilidad'ó con problemas 
postquirúrgicos, ganando los pa
cientes espacio y resultándoles 
más fácil el acceso al aseo y la 
ducha,

NUEVO EQUIPAMIENTO

Fernández Sanz destacó igual
mente la adquisición de equipos 
asistenciales, como un ecógrafo 
radiológico, un ecógrafo gineco
lógico y una Incubadora para el 
transporte extrahospitalario de 
neonatos.

El ecógrafo radiológico dispone 
de mejoras tecnológicas significa
tivas, mejorando la calidad de 
imagen e incorporando nuevas 
técnicas como la elastografía.

Por lo que respecta al ecógrafo 
ginecológico, permite el diagnós
tico cardíaco de pacientes pediá
tricos, facilitando a los profesio
nales médicos el diagnóstico en

cuanto a malformaciones y pato
logías fetales se refiere.

Asimismo, se ha incorporado 
una incubadora que permite sus
tituir la existente con 18 años de 
antigüedad, garantizando así el 
transporte controlado de los pa
cientes a centros de referencia 
nacional.

El consejero de Sanidad ha 
agradecido a todos los profesio
nales del Hospital de Valdepe
ñas y de la Gerencia de Urgen
cias, Emergencias y Transporte 
Sanitario, que han colaborado 
y participado en la formación de 
¡a incubadora y el respirador 
para que exista una coordina
ción global.

La formación ha permitido a los 
profesionales participaren la pues
ta al día en el transporte de pa
cientes y ha servido para estable
cer puntos de encuentro ante una 
situación crítica como es el trans
porte de pacientes neonatales.

Asimismo, se está implantando 
la hoja de prescripción electróni
ca en Mambrino XXI, que redun
da en un incremento de la cali
dad de la asistencia. Fernández 
Sanz destacaba que el objetivo 
principal es aumentar la seguri
dad del paciente.

AGAPE
C O C I N A M O S  P O R  T i

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
Tel.: 926 347 022

Viernes 7 Lunes 10 Martes 11
Estofado de ternera 

Mini flamenquin
Conejo con patatas 
Escalopín de pollo

R e v u e lto  c a m p e s tre  
M e rlu za  a la G a lleg a

Miércoles 12 Jueves 13 Viernes 14
Fideua

Huevos a la Bechamel
Menestra de verduras 

Albóndigas con patatas
Sopa de Fideos 

Cocido

Menú a domicilio 6,50€  con postres, 7,50€  pan incluido 
En tienda 5,95€ +  postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

Gran participación en la Jomada 
sobre Lactancia Materna
■ j a r a íz

El pasado se llevó a cabo la Jor
nada sobre Lactancia Materna  
como promoción de la Salud en el 
Hospital de Valdepeñas. Esta Jor
nada, organizada potel Grupo de 
Apoyo a la lactancia materna "En
lazados" ¡unto con el Hospital de 
Valdepeñas, se enmarca dentro de 
las acciones que se están llevando 
a cabo por parte del Comité de 
Lactancia Materna de dicho Hos
pital con el fin de proteger la lac
tancia materna por parte de to 
dos los profesionales que traba
jan en la gerencia integrada. Ya 
son dos años de andadura del 
Comité, que está realizando un 
trabajo coordinado entre los ser
vicios de pediatría y-enfermería de 
Atención Primaria, maternidad y 
pediatría del Hospital y el Grupo 
de Lactancia de la localidad.

La asistencia fue todo un éxito, ya 
que se sobrepasó el aforo propues
to. Los asistentes (entre ellos profe
sionales sanitarios, miembros de 
grupos de apoyo de otras locali
dades, como es el caso de Oro 
Blanco, y madres lactantes con sus 
bebés), disfrutaron de las ponen
cias que se presentaron en un am
biente bello y acogedor gracias a 
la decoración facilitada por Jardi
nería "Las Jaras", Nuestro agrade
cimiento a Pilar por su generosidad.

La presencia de José María Pari
do Talayero, pediatra jubilado de 
reconocido prestigio internacional, 
propició ün maravilloso encuentro 
en el que pudimos compartir, re
frescar y uniformizar claves básicas 
sobre la lactancia materna. Este era 
uno de los objetivos básicos de la 
Jornada: formar al público asisten
te. De este modo, todos los profe
sionales tienen información basa
da en evidencia científica contras
tada, y el público general dispone 
de esta información. Esto permite 
que las madres tomen decisiones 
informadas, como apuntó la Presi
denta de "Enlazados". José María 
Parido también subrayó la impor
tancia que tiene que los profesio
nales sanitarios adualicen su for
mación y conocimientos, ya que no 
siempre lo que uno aprendió en la 
formación universitaria se corres
ponde con la praxis adual. Tam
bién reiteró la importancia de los 
Grupos de Apoyo, que llegan a las 
familias y las apoyan allí donde no 
llega la prádica sanitaria.

INTERESANTE PONENCIA

José Fidel Latorre, pediatra del 
Hospital de Valdepeñas, con gran 
experiencia docente y de investi
gación, realizó una interesante po
nencia sobre lós beneficios que la 
ladancia materna aporta a la sa
lud dé la madre. Se abordó de 
forma extensa la biología y los 
mecanismos fisiológicos que sus
tentan estos beneficios físicos en 
la salud materna, incidiendo en 
reconocidos estudios científicos, y 
reiterando la validez empírica re
cogida a lo largo de los años que 
constata la importancia que la lac
tancia materna tiene para la sa
lud de la población en general.

En una segunda parte de la 
Jornada, Parido realizó un intere
sante recorrido por sus 20 años 
como ¡efe de servicio en Pediatría. 
Señaló que ciertos aspedos de la 
praxis médica pueden alterar y

dificultar los mecanismos natura
les con los que todos los seres hu
manos desde nuestro nacimiento 
venimos preparados para la vida.

Hizo notar que los protocolos 
de actuación que guían esta 
praxis deben seguir criterios pre
ventivos y de atención respetuosa 
a madres y a recién nacidos; no 
sólo para facilitar la lactancia, 
sino para incidir en la salud de la 
diada madre-hijo. Parido arrojó 
luz sobre posibles soluciones que ' 
pueden llevarse a cabo para fa
cilitar un apoyo adecuado a la 
ladancia materna, como son fa
vorecer el piel con piel madre- 
hijo, evitar separaciones tras el 
parto llevando a cabo las rutinas 
de atención al bebé mientras está 
sobre su madre, o posponiendo 
aquellas que no son estridamen- 
te necesarias tras el nacimiento.

También habló de crear un 
ambiente tranquilo para el bien
estar del bebé y la mamá, donde 
no lleguen posibles comentarios 
perjudiciales por parte de fam i
liares y sanitarios, e insistió en la 
necesidad de establecer protoco
los y rutinas de atención sanitaria 
teniendo en cuenta la evidencia 
científica. Constató que, en su 
experiencia, a veces estos cam
bios cuestan, pero que son posi
bles si las gerencias apoyan estas 
decisiones.

Diferentes profesionales de la 
gerencia subieron a compartir mesa 
con Parido: Juana Abad y Alberto 
Parrilla, matronas de atención pri
maria; Lidia de la Hoz, matrona del 
Hospital, y Mari Cruz de la Rosa y 
Begoña Sánchez como sodas del 
grupo de apoyo a la ladancia "En
lazados" expusieron en la mesa al
gunas de las acciones que ya se es
tán llevando a cabo desde la crea
ción de la Comisión de Ladancia, y 
comentaron acciones específicas 
que redundan diredamente en las 
madres y sus familias.

La Jornada contó con pre
sencia institucional, que apoyó la 
celebración de estos encuentros 
entre los diferentes coledivos e 
instituciones y animó a que se lle
ven a cabo. En palabras de la 
Concejala de Sanidad y Bienes
tar Social Vanesa Irla, Las Asocia
ciones de caráder social son muy 
importantes para la localidad ya 
que llegan allí donde no llegan 
las instituciones..'

Fue destacada la presencia 
del Consejero de Sanidad, Jesús 
Fernández Sanz, la del Alcalde de 
Valdepeñas, Jesús Martín Rodrí
guez y la del adual gerente del 
Hospital de Valdepeñas, Damián 
Arando, que pudieron escuchar de 
primera manó cuáles son las ac
ciones necesarias para impulsar 
políticas de protección, promoción 
y apoyo a la ladancia materna. 
Quedó constancia de que el apo
yo institucional es indispensable 
para poder establecer protocolos 
que unifiquen la aduación sanita
ria. Igualmente quedó claro que se 
necesita una dofación económica 
para que el personal sanitario ac
tualice su formación e incorpore en 
su praxis medidas que promocio- 
nen la salud. Así, al prevenir la en
fermedad, se ahorran costes eco
nómicos posteriores. Esta es una de 
las grandes ventajas de promover 
la ladancia materna: la estrategia 
que resulta ser más costo-efediva 
en promoción de la salud.
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Un momento del acto inaugural. El comisario de la exposición dirigiéndose a los asistentes Aspecto de la exposición que acoge el Centro Cultural "Cecilio Muñoz "

El Centro Cultural “La Confianza” acoge la muestra de la Virgen de 
Consolación, una exposición para descubrir
|A. LÓPEZ
BDesde el pasado jueves, el Cen
tro Cultural "La Confianza" aco
ge la exposición denom inada 
"Consolación, el amor a la Vir
gen María en Valdepeñas", una 
muestra en la que se puede ver 
prácticamente todo el patrimonio 
que posee la Virgen de Consola
ción y que forma parte de los ac
tos organizados por la Herman
dad de Nuestra Señora de Con
solación con motivo de la Coro
nación Pontificia de la patrono de 
Valdepeñas que tendrá lugar el 1 
de junio de 2019. La exposición 
se podrá visitar hasta el 14 de 
diciembre

Con esta exposición la herman
dad no ha pretendido exponer os
tentosamente el patrimonio que 
atesoran, tal y como señaló du
rante su intervención el presiden
te de la hermandad, Antonio Ruiz 
Novés, que agradeció las apor
taciones de piezas realizadas por 
particulares y por hermandades 
para poder realizar la exposición,

así como del propio Ayuntamien
to o la Fundación Gregorio Prie
to, entre otros.

Entre estas piezas, hay que des
tacar un gran manto que preside 
la muestra y que en 1901 que el 
pueblo de Valdepeñas regaló a 
nuestra patrono mediante suscrip
ción popular, que está elaborado 
en tisú en trama de panamá, de 
plata con bordados en oro. Igual
mente, en la exposición se pue
den ver las coronas que la Virgen 
luce sobre sus sienes durante el 
año, una en plata y dos en oro, y 
otros atributos del ajuar como el 
ramillete de azucenas que porta 
en su mano, o la media luna que 
luce bajo los pies, así como una 
selección de joyas y aderezos que 
son muestra del cariño del pue
blo de Valdepeñas a su patrono.

UNA T R IN ID A D

El comisario de la exposición,

[aciones.

RERfOL
Distribuidor Comercial 

de Gasóleo REPSOL

Tfno.: 926 32 02 43 
VALDEPEÑAS

¡NUEVAS
OFICINAS!

en calle 
Seis de Junio 

esquina a 
Baibuena,

el hermano Juan Pedro Marqués, 
intervino para explicar que el tí
tulo de la muestra contiene tres 
palabras, amor, Virgen y Valde
peñas, que conforman una trin i
dad y que pone de relieve que 
«hace 200 años el amor de los 
valdepeñeros fue el que hizo que 
trajeran la Virgen hasta Valdepe
ñas y ahora con esta coronación 
y el manto nuevo seguimos mos
trándole el amor a la Virgen».

De decla ra r inaugurada  la 
muestra se encargó el feniente de 
alcalde de Cultura, Manuel López 
Rodríguez, el cual explicó que con 
esta exposición «se trata de mos
trar todo el patrimonio que tiene

la Virgen; era justo que esto sa
liera a la calle para que todos 
pudiéramos disfrutar de los teso
ros que se pueden ver en la ex
posición».

Manuel López destacó algunos 
detalles que se pueden ver en la 
muestra como el manto de la Vir
gen del año 1901, que fue res
taurado en 2011, el libro de do
naciones para hacer este manto, 
la corona de salida, fotografías 
del antiguo retablo y un boceto 
del nuevo, obras de Gregorio 
Prieto, Eduardo Núñez o Félix Es
pinosa de los Monteros, tres man
tos de la primera mitad del siglo 
XIX de la época del reinado de

Isabel II, o la maqueta de la co
rona y el manto procesional que 
lucirá la Virgen en la Coronación 
Pontificia del año que viene.
A través de varias obras y patri

monio de la propia hermandad 
el visitante podrá conocer la his
toria, costumbres, elementos, que 
durante siglos se ha desarrollado 
en torno a la imagen de la Santí
sima Virgen. Una exposición que 
recoge el legado de nuestros an
tepasados y el am or que todo 
valdepeñero ha profesado a la 
Virgen de Consolación, una ex
posición para descubrir según se 
dijo en el acto de inauguración 
que estuvo muy concurrido.

SE VENDE PISO 
EN VALDEPEÑAS

Céntrico. Con 3 dormitorios. Amplio salón comedor 
con vistas a Paseo Luis Palacios.

2 baños completos, cocina, lavadero y acceso a patio de luces. 
Con calefacción. Primera planta con ascensor. 

Entrada por Avda. 1° dé Julio.
Contacto: Teléfono. 609 74 98 67

Suministros eléctricos e industriales La Mancha. S.L.

É
 Grupo B.C.

•A ESPECIALIZADA EN PRODUCTOS 
A INSTALACIONES INDUSTRIALES 

Y DEL HOGAR

REFACCION PRECIOS BAJOS 
VEN E INFÓRMATE

A V E N ID A  G R EG O R IO  PRIETO 20 . TFN O .: 926  312  4 3 0
P O LÍG O N O  IN D U STR IA L, A V D A . H O L A N D A  11. VALDEPEÑAS {C. REAL)

seiman@belcrilux.net

<
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►► Obituario

Murió Juana Megía 
Antonaya a los 99 años de 
edad

Cruz Roja entregó diversos reconocimientos 
a nivel provincial

C /  J U A N  A L C A ID E  7  
V A L D E P E Ñ A S  

9 2 6 3 2 2 6 0 0  -  6 9 9 7 0 9 9 6 9

www.pcbox.es
clientes2029@ pcbox.es

WhatsApp

A. LÓPEZ
LEI pasado sábado recibieron 

cristiana sepultura los restos de 
Juana Megía Antonaya, talle
cida el día 29 de noviembre a 
los 99 años de edad. Murió el 
mismo día que nació, un 29 de 
noviembre, en este caso su na
cimiento se produjo en 1919.

Juana fue una buena valde- 
peñera, casada con 
Rafael M árquez que 
tuvo bodega en Valde
peñas. Fruto del matri
monio nacieron 9 hi
jos, y dos de ellos to 
maron el camino reli
gioso, su hijo Rafael es 
fraile trinitario y su hija 
Marisa es religiosa de 
la Orden de las Sale-

Tuvo palabras para destacar 
su inmensa religiosidad, su re
signación por los años que ha 
permanecido enferma, algunos 
de ellos postrada diariamente 
en el lecho del dolor, pero siem
pre atendida por sus hijos, hijas 
y resto de familiares.

Ya dijo el padre Rafael, Dios 
está llamando a la Casa del Pa-

sianas.
Por Juana Megía 

doblaron las campa
nas el día de su muer
te, el día de su velato
rio y el día de su entie
rro, cuyos restos fueron 
inhumados en el ce
m enterio  m un ic ipa l 
"Nuestra Señora de 
Consolación".

Previamente, la pa
rroquia de la Asunción, 
a la que pertenecía y 
en donde fue bautizada hace 
99 años, acogió la misa fune
ral de cuerpo presente que es
tuvo concelebrada por una 
veintena de sacerdotes, presi
diendo la misma su hijo, el tri
nitario Rafael Márquez Megía 
que ofreció una brillante homi
lía en la que destacó las virtu
des humanas de su madre Jua
na, la c.ual falleció tras haber 
recibido los Santos Sacramen
tos.

dre a sus hijos e hijas para po
der simbolizar las perlas de la 
corona de la Virgen de Conso
lación, patrono de Valdepeñas 
que será coronada pontifical
mente el día 1 de junio del próxi
mo año.

Descanse en paz doña Jua
na. *

A sus familiares y amigos, les 
trasmitimos el afecto y las con
dolencias en estos difíciles mo
mentos.

por quienes más lo necesitan". 
Pese a ello, incidió en que es ne
cesario poner en valor su traba
jo.
Al acto también asistió la tenien

te de alcalde del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Vanessa Irla, quién re
cordó que "el motor" de Cruz Roja 
es su voluntariado. La edil felicitó 
a la Institución, y señaló que "ó 
veces pensamos que lo que hace
mos están solo una gota en el mar, 
pero sin lugar a dudas, el mar se
ría menos sin esa gota. Y eso ocu
rre en Cruz Roja, que es un mar 
inmenso y lleno de gotitas, que son 
esos voluntarios y voluntarias, y 
que, sin cada uno de ellos, Cruz 
Roja sería menos".
Jesús Merlo, presidente de Cruz 

Roja en Valdepeñas se mostró 
agradecido porque su localidad 
haya ejercido de lugar de encuen
tro para los más de 180 volunta
rios y voluntarias de toda la pro
vincia asistentes, hasta donde 
también se han acercado presi
dentes y presidentas de otras

| JARAIZ
■  En la conmemoración del Día 
Internacional del Voluntariado, 
Cruz Roja Española quiere agra
decer y reconocer el compromiso 
de las más de 2.717 personas 
voluntarias de la Organización 
que realizan su labor de forma 
solidaria y desinteresada a través 
de las doce asambleas locales y 
una delegación que trabajan en 
la provincia de Ciudad Real.

Por ello, se celebró el acto de 
reconocimiento a la Acción Volun
taria, un día en el que Cruz Roja 
agradece el trabajo altruista de 
su voluntariado, representado por 
25 personas que han destacado 
en las diferentes Asambleas Lo
cales.

La delegada especial, Amparo 
Messía de la Cerda, subrayó que 
"se lo merecen", pues los volun
tarios y voluntarias son "el alma 
de Cruz Roja, que nos permiten 
llegar a todos los rincones de la 
provincia y atender a las perso
nas más necesitadas". En este 
sentido, la delegada agradeció 
especialmente la labor de las per
sonas que forman parte de la Ins
titución en Valdepeñas, población 
que este año ha acogido el acto.

Por su parte, el presidente auto
nómico, Jesús Esteban, señaló 
que el voluntariado no busca el 
reconocimiento, "sino la satisfac
ción de hacer cosas por la gente,

asambleas locales.M il Maneras de Voluntariado

C/  JUAN ALCAIDE, 7 VALDEPEÑAS

DISFRÚTALO YA... Y PAGALO EN

En su apuesta por la innovación 
social, Cruz Roja ha lanzado la 
campaña #MilManerasdeVolun- 
tariado para dar a conocer las 
distintas formas que hay de ha
cer voluntariado en la organiza
ción, contando con las capacida
des y conocimientos que tienen las 
personas, para que ayudar a 
quienes más lo necesitan sea 
cada vez más sencillo. Para ello, 
Cruz Roja utiliza las herramien
tas y plataformas digitales que 
permiten conectarse, organizarse 
y colaborar más fácilmente, y es 
que además de participar de for
ma presencial, en Cruz Roja tam 
bién existe la figura del volunta
riado digital, que permite colabo
rar de manera Online.

D

VAlsDERENA'S

TOTALMENTE GARANTIZADOS 
VISÍTANOS EN:

Móvil 049
ventasjulcautol @gmail.com
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Presentación de las letras con el nombre de Valdepeñas

La Avenida Primero de Julio ya luce las 
letras con el nombre de la ciudad

La Asociación de Coros y 
Danzas «Fermento» presentó 
su proyecto para batir un 
nuevo recora Guinness
| JARAIZ
■  La Asociación de Coros y Dan
zas «Fermento» de Valdepeñas ha 
presentado su proyecto de cara a 
iograr un nuevo record Guinness 
para Valdepeñas, el de conseguir 
el «Mayor número de personas 
bailando la Jota».
Desde Fermento quieren involu

crar a todos los valdepeñeros, 
ampas, asociaciones culturales, 
deportivas, etc. En definitiva a 
todo Valdepeñas y tam bién a 
Castilla La Mancha a reivindicar 
la Jota Manchega y el folclore de 
la región, para ello cuentan con 
la colaboración del Ayuntamien
to de Valdepeñas y la Federación 
de Asociaciones de Folclore de 
Castilla La Mancha en este pro
yecto, que supone una enorme 
alegría e ilusión para todos Ios- 
castellano manchegos que se 
sientan orgulloso de sus tradicio
nes y sus raíces.
Además el record Guinness ser

virá para dar visibilidad a alguna 
causa social que todavía está por 
definir. «Valdepeñas tiene un gran 
tejido social muy activo preocu
pado por muchos aspectos y cau
sas y por ello creemos que es im 
portante darles cabida y protago

nismo porque sin esas asociacio
nes Valdepeñas no estaría tan 
viva.

Fermento enseñará cuatro pa
sos básicos de la jota manchega 
de manera presencial, mediante 
citas concertadas, o de manera 
Online mediante el videotutorial 
que han preparado. «La idea es 
llegar al máximo número de gen
te, y que ésta se anime a venir a 
participar en este record G uin
ness». Por ello también, se pro
pondrán establecer rutas de au
tobús para facilitar el desplaza
miento de gente procedente de 
toda Castilla La Mancha y «situar 
a Valdepeñas en el mapa tam 
bién por su folclore y el de todos 
los castellano manchegos»
El record Guinness tendrá lugar 

el día 15 de Junio en la Plaza de 
España de Valdepeñas.

Desde fermento invitan a parti
cipar, difundir la noticia y seguir
los en sus redes sociales para es
tar atentos a todas las novedades. 
«Este proyecto no es solo de Fer
mento sino de toda Valdepeñas y 
de nuestra tierra, Castilla La M an
cha»
¡Manos a la obra y a bailar!

|A. LÓPEZ
■  La Avenida I o de Julio (ca
nal), ya luce las letras de dos 
metros de a ltura  con el nom 
bre de esta c iudad. C oncreta
mente, están ubicadas entre las 
rotondas de El Q u ijo te  y la de 
A rm as del Q u ijo te .

La in iciativa del A yuntam ien
to fue presentada por el a lca l
de de la loca lidad , Jesús M ar
tín Rodríguez-Caro, quién se
ña laba  que son m últip les las 
ciudades iconográficas del tu 
rismo que dan un lugar desta
cado con iniciativas similares al 
nom bre de la c iudad. "N oso 
tros hemos querido incorporar
nos a esa idea, ahora espera
mos que las redes empiecen a

funcionar como los paraguas", 
manifestaba el reg idor m un i
cipal que añadió  que este nue
vo reclamo ornam ental "a d e 
más de que sirva de seña de 
identidad, queremos que sea 
un elemento por el cual la c iu 
dad se suma a todos los colec
tivos sociales que existen en 
Valdepeñas y en el conjunto del 
p a ís ".

En este sentido hay que se
ñ a la r que las le tras  fu e ro n  
presentadas ante la p ro x im i
dad de la ce lebración  del Día 
M und ia l C ontra  el SIDA, por 
lo quedas letras, que cuentan 
con b o m b illa s  LED de ba jo  
consum o, se ilu m in a ro n  de 
co lo r ro jo  du ran te  la noche

del 1 de d ic iem bre .
No obstante, disponen de un 

abanico de colores que perm i
tirá  que las letras muestren a 
V a ldepeñas so lid a rizá n d o se  
con otros días señalados en el 
ca lendario  en los que se con
memora la lucha contra el cán
cer, contra la vio lencia de gé 
nero o la diabetes, entre otros.

El a lcalde incidía en que este 
nuevo sím bolo de Valdepeñas 
será una parada o b lig a to ria  
para sacar el m óvil o la cám a
ra de fotos, lo que contribu irá  
a fija r la imagen de la loca li
dad como una ciudad m oder
na y abierta al turism o.
. La in v e rs ió n  ha s id o  de 
25 .000  euros.

S G -M O T O R  'E X C L U S IV E  C ARS

w w w .sgm otor.es

NO LOS ENCONTRADAS 
POD MEJOR PRECIO

reüiñíi?

25 HABITACIONES 
(18 dobles, 6 individuales y 

1 para minusválidos) 
RESTAURANTE 60 COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

Fines de semana 16 €  J ' $
Un segundo a elegir 

Postre, bebidas y café

VISÍTENOS Y SABRÁ POR QUÉ SOMOS UN* MÁS

^  Acondicionado, Teléfono, ¡I i
conexión a Internet H f c Ü f l

Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: 926 347 899 
VALDEPEÑAS (C.Real)

- ¿n *Sí|

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #334, 7/12/2018.



Valdepeñas VIERNES, 7 | DICIEMBRE 2018 j Jardiznoticias

(Lampara Minera Año 2„qq'AL TOQUE:
l  -

’TONIO CAC

A la guitarra Antonio Cáceres

El 14 de diciembre, la cena flamenca de la peña “Fosforito” , con la 
actuación de “Rubito Hijo”
| JARAIZ

La cena que ha organizado la 
Asociación Cultural y Flamenca 
"Fosforito" tendrá lugar en el Hos
tal Valdepeñas que es donde tie
ne establecida la sede la citada 
peña, será el viernes día 14 de 
diciembre a las 21 :30 horas.

El coste de la cena será de 35 
euros para las personas que no 
pertenezcan a la peña, mientras 
que los socios podrán asistir gra
tis.
En cuanto a las actuaciones pre

vistas, al cante estará Manuel 
Gonzáléz Cabrera "Rubito Hijo", 
ganador de la lámpara .minera 
en el año 2003.
Hijo del reconocido cantaor "Ru

bito de Pará». nació en la Puebla 
de Cazalla (Sevilla) en el año 
1980.
En 1 996 ya ganó el Primer Pre

mio de Saetas «Ladrillo Saetero» 
que organiza la Peña Torres M a
carena de Sevilla, para volver a 
conseguirlo en los dos siguientes 
años, y un premio especial a la 
mejor Saeta por Siguiriyas. • 
Durante el año 1999 recorre 

v a ria s  Peñas de A n d a lu c ía  
d a n d o  rec ita les  fla m e n co s , 
donde se le acredita un fo rm i
dable  sentido.del Compás. In
augura peñas flamencas como 
las de Fosforito de Puente Ge- 
nil (C órdoba) y la de Juan Ta
lega de Dos Hermanas (Sevi
lla), y partic ipa en la Bienal de

F lam enco de S ev illa , en su 
apartado «Sabor a Peñas». 
Ganó el Concurso de la Federa
ción de Entidades Flamencas por 
la provincia de Sevilla, y obtiene 
el tercer puesto en la gran final 
de Córdoba a nivel de toda An
dalucía.
Su último gran triunfo ha sido la 

obtención de la prestigiosa Lám
para Minera en el Festival de Las 
Minas de La Unión (2003).

Su preocupación y entrega, 
acompañados de su duende en 
su forma de interpretar, hacen de 
Manuel González «Rubito Hijo» 
una promesa del cante flamenco 
hecha realidad.AL TOQUE

Al toque estará Antonio C á 
ceres López, natural de Puente 
G en il (C ó rdoba ), en donde 
nació el 1 5 de agosto de 1 983. 
Se form ó como guitarrista f la 
m enco en el C o n se rva to rio  
Superior de Música de C órdo 
ba, con profesores como Paco 
Serrano, Premio Nacional de 
Córdoba

Antonio Cáceres ha obtenido 
reconocimientos como el I pre
mio en el Concurso de
Jóvenes Flamencos de la Diputa
ción de Córdoba, en la modali
dad de guitarrista solista 2001,

m^

CENA

FLAMENCADía Q de Diciembre de 2018 A las 2K30H "Hostal Valdepeñas"

i s o a í W %
CULTURAL
FUMF-Nr*

AL CANTE:

así como el I premio de Alhaurin 
de la Torre, en la misma modali
dad, un año más tarde. En 2002 
obtuvo el 2o premio en el Cam

pos de guitarra.
Como guitarrista acompañante, 
obtuvo en 2004 el I Premio en el 
Concurso de SanLúcar de Barra-

meda para Jóvenes Flamencos, 
m ism o año en el que 
quedó finalista en el Certamen 
de La Unión.

C/ Seis de Junio, 242 - Tfno. 926039141 - VALDEPEÑAS

llévate1
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El alcalde, Jesús Martín lo anunció al término del pleno del pasado lunes

Absolución para los acusados en el "Caso Arqueólogo"
| JARAIZ

El Juzgado Número 2 de Ciu
dad Real ha dictado sentencia en 
el conocido como "Caso arqueó
logo", y la sentencia absuelve a 
todos los acusados.
Así lo anunciaba el alcalde de

Valdepeñas, Jesús Martín Rodrí
guez-Caro, al finalizar el Pleno 
celebrado el pasado lunes.
Martín mostró su satisfacción y 

«felicidad» por la noticia, señalan
do que «durante los últimos doce 
años esta administración ha teni

do que estar soportando las inju
rias y abatidas de si somos co
rruptos o de si estamos podridos 
por parte de un oponente a una 
plaza de arqueología que nunca 
sacó; está bien que después de 
estar soportando durante doce

Opinión

Justicia para blanquear corrupción política: la 
sentencia del «Caso Arqueólogo»9

El juez José Ruiz Peces (Juzgado Pe
nal 2 de C iudad Real) acaba de d ic
ta r la sentencia no firm e del juicio del 
«caso Arqueólogo», celebrado el pa
sado mes de ju lio . Todos los im puta 
dos han sido absueltos. En ese pleito 
yo reclam aba Justicia y saber quién 
había sido responsable de unos he
chos probados por el Tribunal Supe
rio r de Justicia de Castilla-La M an
cha (TSJCLM) en 2010 . En concreto, 
el TSJCLM había sentenciado (no es 
una percepción mía) que: 1) el Ayuntam ien
to de Valdepeñas, reg ido  por el socialista 
Jesús M artín , reprodujo  unas bases de o p o 
sición que habían sido declaradas ilegales 
con el m ismo vicio que otras previam ente 
anuladas «con la intención clara de vu lnerar 
un pronunciam iento jud ic ia l e in tervenir en 
el irregu lar devenir del proceso de selección»; 
2) que «el Ayuntam iento mantuvo su in ten
ción de apartarse de la sentencia jud ic ia l f ir 
me y convocar un proceso ilegal (...) y perse
verar en la intención de favorecer a un asp i
rante respecto a otro (yo), que se ha visto a 
litiga r para defender su derecho a asp irar a 
un puesto público en condiciones de ig u a l
dad»; 3) que el Ayuntam iento -es decir, Jesús 
Martín y su equ ipo- tuvo «intención de fa vo 
recer a uno de-los aspirantes: el que resultó 
fina lm ente  aprobado».

Resulta fácil entender la catadura m oral que 
pueden tener un alcalde y quienes le han apo 
yado, especia lm ente cuando se muestran 
satisfechos con el desenlace provisional de 
este caso e intentan desacreditar por enési
ma vez a la persona que ha sufrido los d a 
ños. Esos daños morales fueron valorados es
cuetamente en 6 .000  • y me han sido paga
dos con cargo al d inero  público, m enosca
bado por el mal hacer de este a lcalde.

Tras haber litigado  yo y tras haber senten
ciado el TSJ lo citado más arriba  nada cam 
bió en el Ayuntam iento: el enchufado seguía 
a llí y quienes le habían colocado a dedo se
guían evaluando opositores, m ientras que lá 
oposición política -incluyendo los represen
tantes que se ilusoriam ente se au todenom i- 
nan aquí como «fuerzas del cambio» (inca
paces siem pre de cam b ia r a lgo )-, m iraba 
hacia o tro  lado. También cuando se dem os
tró  fa lsa la acusación que el a lca lde  y la 
m ayoría socialista del Pleno instaron contra 
mi persona, im pu tándom e un fa lso  de lito  
contra el Patrimonio.

El agraciado que fue señalado por el dedo 
m unicipal es Julián Vélez Rivas. Entró a tra 
ba jar hace más de una década en el A yunta
m iento dé Valdepeñas por Decreto, sin ha 
ber ap robado  ninguna oposición ni concur
so de méritos; y ahí sigue, bien enchufado. 
Sobre esto tam bién hay un m uro de silencio 
absoluto de todas las fuerzas políticas con

Luis Benítez 
de Lugo Enrich

representación m unicipal. Ahora lo 
que dicta el gu ión  estab lecido es 
que, con beneplácito general, le sa
quen nuevamente «su plaza», esta 
vez «bien preparada», a ver si ya es 
capaz de ap robarla  y, con más ayu
das aquí y a llá , así deja esté tema 
de causar problem as y ru ido.

Decidí enfrentar la situación y pe
d ir en la vía penal saber quién ha
bía causado la ilega lidad  com etida.
No parecía muy difícil la cosa; el Jefe 

de Servicio de Deportes -por decir a lguien 
ajeno al caso- no debió ser. C ualquiera que 
lea estas líneas entiende quién, en el marco 
de una oposición, puede favorecer en las ca
lificaciones a uno de los opositores y m inus- 
va lo ra r a otro. Y tam bién quién es el benefi
c ia rio  de la prebenda o to rgada . Lo que a 
cualquiera parece evidente para este Juez no 
lo es, a diferencia de lo estim ado por los ins
tructores del caso. Tras ¡ocho años! de ins
trucción e investigación penal de los hechos 
se acaba de estim ar que ninguno de los im 
putados consumó los hechos probados; na
die ha recibido prebenda alguna ni nadie del 
tribuna l m inusvaloró ni in frava lo ró . Así lo ha 
establecido en una sentencia en la que me 
llam a a veces por mi nom bre y hasta 34 ve
ces con otro diferente del mío, dem ostrando 
conocer poco el caso. Realmente parece no 
entender nada.
Aprovechando su posición dom inante en el 
ú ltim o Pleno m unicipal el a lca lde ha exigido 
que pida yo perdón por mis supuestas in ju 
rias al haber denunciado «presuntas irregu 
laridades» y corrupción.

Pues bien, me explicaré: ni son in jurias las 
mías ni las irregularidades son presuntas, sino 
hechos bien firm es y sentenciados por el 
TSJCLM. No aproveche este alcalde una sen
tencia deficiente para intentar b lanquear su 
gestión corrupta.

La Justicia Penal, a diferencia de la Conten- 
c ioso-Adm in istra tiva , no ha sido capaz de 
identificar, por el mom ento, a los responsa
bles de las ilega lidades que com etió e¡ Ayun
tam iento. Eso, que dice mucho de la Justicia 
que tenemos, es bien distinto de que la ges
tión del Ayuntam iento sea lim p ia . No lo es. 
Hoy estamos en condiciones de a firm a r sin 
rubor que los socialistas que rigen desde hace 
cuatro legislaturas el Ayuntam iento de Val
depeñas dan traba jo  a dedo para crear una 
red cliente lgr de favores debidos. Así, sin te 
mor, rubor ni ambages.

Y tam bién podemos a firm a r que la oposi
ción a estas conductas corruptas está en la 
calle, y no en los partidos representados en 
el Pleno, que acom pañan cá lidam ente  al 
PSOE en su nefasta gestión d irig ida  no al 
buen G obierno, sino a perpetuarse en el p o 
der con jugosos sueldos autoconcedidos.

JvVnh
-

' Teléfono 926 32 19 58

 ̂ wdd i d  ln i$ fm '3 .£ ÍÚ % 4  niñ v  • jaraíz
%% Jflífi» «t* í& emn&láft

años las babas de alguien, tuvie
ra mañana la deferencia de co
ger el pañuelo, limpiarse y pedir 
disculpas».
Así se manifestó Martín al cono

cer la sentencia absolutoria sobre 
la acusación particular realizada 
por el arqueólogo Luis Benítez de 

.Lugo hacia los miembros del ju
rado que se encargó del proceso 
selectivo para la plaza de arqueó
logo municipal.

Conviene recordar que en este 
proceso judicial fueron imputados 
por prevaricación administrativa 
cuatro miembros del tribunal de 
se lecc ión , Felipe R odríguez, 
maestro y presidente del tribunal 
calificador; Salvador Galán, abo
gado y secretario del tribunal de 
selección; Juan Rodríguez Rincón, 
licenciado en Teología y represen
tante del comité de empresa; y 
Rosario García Huerta, profeso
ra de la Universidad de Castilla- 
La Mancha designada para el tri
bunal calificador por la alcaldía.

Además, también estaban acu
sados Javier Pérez Avilés, arqueó
logo y ¡efe de los Servicios Cultu
rales del Ayuntamiento de Valde
peñas, y Julián Vélez Rivas, ar
queólogo municipal, a los que se 
les imputaba también por un de
lito de tráfico de influencias.
El juicio oral se celebró en el mes 

de julio en Ciudad Real y todos

ellos han sido absueltos por una 
sentencia que ha sido «contun
dente y taxativa» que deja claro 
que «no existió ni prevaricación 
ni tráfico de influencias a la hora 
de adjudicar la plaza de arqueó
logo municipal».

También destaca el magistrado 
la «contundencia de los medios 
de prueba aportados por las de
fensas frente a las meras especu
laciones y sospechas de la acu
sación particular».

Así lo ha destacado a diversos 
medios de comunicación uno de 
los acusados, Felipe Rodríguez 
Aguilar, quien en declaraciones se 
ha mostrado «feliz» por la senten
cia señalando que «quien me co
noce sabe que soy una persona 
honrada, pero después de 12 
años que lo tenga que decir un 
magistrado en Ciudad Real por
que un señor se ha querido que
dar la plaza de arqueólogo del 
ayuntamiento y sacarnos el dine
ro a los miembros del tribunal 
echándonos a nosotros la culpa 
de que habíamos favorecido a 
otra persona en su perjuicio, es 
algo muy doloroso y muy fuerte».

Felipe Rodríguez ha señalado 
que en próximos días se pondrá 
en contacto con su abogado para 
estudiar si emprenden alguna 
medida legal por el daño-causa
do hacia su persona.

C£=

* > »

PROXIMA 
“REAPERTURA” 
DÍA 17
DE DICIEMBRE
VOLVEMOS CON:• P A 5  C A S A S
• MAS PISOS
• M EJO RES

11 g % á  i
5' í  •* , -- -

Y COMO SIEMPRE,
CON EL MEJOR 
TRATO PERSONALIZADO.

ó tINMOBILIARIA BAUTISTA
C /. Bataneros, 6. Local

T e lé fo n o  y  Fax: 9 2 6 /  3 2 .0 1 .4 2  -M ó v il:  6 3 6  8 0 0  6 4 1
e-m ail: carm en@ inm obiliaria .com  

www.inm obiliariabautjsta.com  
. 1 3 3 0 0  V A L D E P E Ñ A S  (C iudad  Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #334, 7/12/2018.



Manzanares VIERNES, 7 I DICIEMBRE 2018 Jaraiznoticias

w Planas dijo que examinará "con cariño" la petición de apoyo a Fercam

El Ministro de Agricultura vistió la Cooperativa “Jesús del Perdón” para 
conocer la realidad del sector
|J. J. DÍAZ PORTALES

El Ministro de Agricultura, Luis 
Planas, vistió el pasado lunes la 
Cooperativa "Jesús del Perdón -  
Bodegas Yuntero" de Manzana
res. Aquí anunció que examinará 
"con cariño" la petición de apo
yo a la Feria Nacional del Cam
po (Fercam) realizada al Ministe
rio por el alcalde, Julián Nieva.
Planas visitó la cooperativa man- 

zanareña a primera hora de la 
tarde del lunes ¡unto al alcalde, 
Julián Nieva. Tras reunirse con el 
consejo rector que preside Félix 
Cano, el ministro ha recorrido las 
instalaciones de esta bodega, un 
ejemplo de modernización que ha 
pasado en poco más de veinte 
años de recibir 7 millones de kilos

de uva en vendimia a acercarse a 
los 150 millones, como ha ocurri
do en la última campaña.

Luis Planas quiso conocer de pri
mera mano la realidad del sector 
vitivinícola en la provincia con esta 
visita a una entidad que "con ra
zón es un orgullo para Manzana
res". Según el ministro, el modelo 
cooperativo es espectacular en Es
paña, con más de 3.700 coopera
tivas que agrupan a 1.100.000 
cooperativistas. "Somos una refe
rencia para otros países que piden 
conocer el sector cooperativo es
pañol", ha declarado.
Sin embargo, según Planas, hay 

que seguir haciendo un gran es
fuerzo colectivo por parte de las 
cooperativas, de la Junta de Cas

tilla-La Mancha y del propio M i
nisterio para concentrar aún más 
la oferta ya que ninguna coope
rativa española está entre las cien 
primeras de Europa. Además de 
ser un problema de dimensión, 
es de oferta, a juicio del ministro, 
para quien la segunda batalla es 
ia de la calidad "para conseguir 
un mejor rendimiento". Finalmen
te, la innovación a través de la 
inversión "permitirá estar a la al
tura de lo que piden ios merca
dos", ha afirmado en Manzana
res, donde tam bién ha tenido 
palabras de elogio para la labor 
que hace la Interprofesional del 
Vino en la valorización del pro
ducto.

Durante la visita, el alcalde de

Manzanares ha invitado al titular 
de Agricultura a tratar en próxi
mas fechas la demanda munici
pal de apoyo del Ministerio a la 
Feria Nacional del Campo (Fer
cam), próxima a cumplir 60 años 
de historia "y con tendencia a 
convertirse en la primera feria del 
sector en España", según Nieva. 
Planas ha dicho que lo examina
rá "con atención y con cariño", al 
igual que se ha comprometido 
con Fenavin.
Julián Nieva agradeció al minis

tro que en su primera visita a la 
provincia de Ciudad Real haya 
venido a Manzanares, "una refe
rencia" en los sectores industrial y 
agroalimentario, con empresas 
vitivinícolas de gran importancia.

La Cooperativa Jesús del Perdón' 
"es histórica en esta ciudad", ha 
dicho el alcalde tras resaltar los 
146 millones de kilos de uva re
cogidos en la última vendimia. 
"Para Manzanares es parte de to
dos nosotros y tiene mucha impor
tancia en la economía y en la ge
neración de empleo. Es un valor 
histórico, de presente y de futuro", 
ha declarado junto a Planas.

Por su parte, el presidente de la 
Cooperativa Jesús del Perdón', 
Félix Cano, agradeció las gestio
nes del alcalde para hacer posi
ble la visita del ministro y, tras 
mostrarse satisfecho de lo logra
do hasta ahora, ha dicho que lo 
que queda por hacer "no es me
nos arduo y difícil".

►► Taller de autodefensa femenina

Las mujeres de Manzanares aprenden a defenderse en situaciones de riesgo
|J. CARLOS NARANJO
ilL a  sala de judo 'José Cañizares' 
de la Pista de Atletismo de Man
zanares acogió un taller de auto
defensa femenina, una actividad 
que se encuadra dentro de la ce
lebración del Día Internacional de 
la Eliminación de la Violencia con
tra la Mujer (25 de noviembre). 
Decenas de mujeres de Manzana
res han participado en este taller, 
que también ha contado con la 
presencia de diversos ¡udocas del

Club de Judo de Manzanares y de 
Puertollano.
"Llevamos quince años trabajan

do en la prevención y para conse
guir que la mujer se empodere y 
sea capaz de darse cuenta de sus 
posibilidades", ha señalado Bea
triz Labián, concejala de Políticas 
de Igualdad. "Cada vez hay más 
tipos de violencia a los que esta
mos sometidas las mujeres, por 
eso talleres como el de hoy son 
tan importantes para ayudar a que

sean capaces de reaccionar en 
una situación de riesgo. Se intenta 
que tomen conciencia de que en 
casos así pueden huir o defender
se, pero no quedarse paralizadas, 
que es lo que suele suceder habi
tualmente".

Paqui Moreno, maestra interna
cional de judo y defensa perso
nal, fue la encargada de dirigir 
una sesión que ha comenzado 
con una pequeña charla sobre 
violencia de género a cargo de

los técnicos del Centro de la Mu
jer. Posteriormente, las participan
tes aprendieron y practicaron d i
versas técnicas de defensa perso
nal que les serán de mucha utili
dad si alguna vez se ven en situa
ciones de peligro.

"Tenemos que seguir realizando 
estos cursos para ayudar a las mu
jeres, tanto a las que han sufrido 
episodios de violencia como a las 
que no", ha explicado Moreno, 
que se ha mostrado muy contenta

con las respuestas de las mujeres. 
"Están todas muy ilusionadas 
cuando se organizan eventos así".

Pedro Callejas, presidente del 
Club de Judo Manzanares, apro
vechaba para dar las gracias a la 
Federación Castellano-Manchega 
de Judo y Deportes Asociados, a 
Paqui Moreno, al Centro de la 
Mujer y al Ayuntamiento de Man
zanares por su colaboración "por
que sin ellos sería muy difícil sacar 
adelante estas ¡ornadas".

E M P R E S A S

=  A S E S O R I A  
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Concejalía de Medio Ambiente

Copos hechos con material reciclado adornan el árbol de Navidad 
del Gran Teatro
| I .  J. DÍAZ PORTALES

Los cerca de 300 niños y niñas 
de 5o y ó° de Primaria de Man
zanares que han participado este 
año en el programa de educa
ción ambiental 'Navidades Sos- 
tenibles', organizado por la con
cejalía de Medio Ambiente, des
cubrieron el lunes cómo ha que
dado el árbol de Navidad de la 
plaza del Gran Teatro, decorado 
con centenares de copos blancos 
elaborados por los propios esco
lares y por usuarios del Centro 
Ocupacional con botellas de plás
tico.

Todos pudieron admirar el ár
bol que ya adorna la .plaza del 
Gran Teatro y que, como el resto 
de elementos navideños, se en
cenderá todas las tardes y noches 
desde el pasado miércoles, 5 de 
diciembre.

En el interior del Gran Teatro se 
celebró el acto de clausura del 
programa de educación ambien
tal 'Navidades Sostenibles', du
rante el que el alumnado recibió 
formación sobre reciclaje, etique
tado y publicidad, y elaboraron 
con botellas de plástico los copos 
de nieve. El año pasado se con
feccionaron flores de pascua.

Este programa trata de sensibi
lizar a la población escolar en 
particular y al resto de la ciuda
danía en general sobre el consu
mo responsable y la gestión ade
cuada de los residuos urbanos en 
épocas navideñas, según la con- 
cejala de Medio Ambiente, Isabel 
Díaz-Benito, que en el acto cele
brado en el Gran Teatro agrade
ció la participación e implicación

de los colegios y del alumnado. 
En total, han sido casi 300 esco
lares de los colegios Divina Pas
tora, La Candelaria, Altagracia, 
Tierno Galván, San José y Don 
C ristóbal, además del Centro 
Ocupacional, que ha hecho la 
parte central de los copos.

Díaz-Benito pidió a los escola
res que se sientan partícipes de 
la Navidad en Manzanares, de su

iluminación y de la decoración de 
la ciudad. Les invitó a asistir este 
miércoles a las seis de la tarde en 
la plaza de la Constitución al en
cendido de la iluminación extraor
dinaria, incluida "la de vuestro 
árbol", así como a disfrutar de 
Diverinfancia y de los talleres or
ganizados para las vacaciones. 
Además, les pidió que vivan la 
Navidad de forma solidaria con

el medio ambiente y que no olvi
den lo aprendido sobre ahorro 
energético y consumo responsa
ble, además de hacerlo en los 
comercios de Manzanares.

Tras ver un divertido vídeo de 
animación sobre el "hom o con
sumís" y su necesaria evolución 
hacia el "hom o responsabilis", 
grupos de los seis colegios parti
cipantes subieron al escenario del 
gran teatro para lanzar diferen
tes mensajes sobre lo aprendido 
en 'Navidades Sostenibles'. Hubo 
quienes hicieron un decálogo de 
consejos, otros optaron por todo 
tipo de mensajes -atrezzo inclui
do-, por hacerlo en rima y hasta 
cantando un rap.
Los técnicos que han desarrolla

do el programa con el alumnado 
explicaron que se ha conciencia
do a los chavales sobre el consu
mo responsable todo el año y es
pecialmente en techas navideñas, 
para evitar el consumismo y te
ner un sentido crítico ante los 
mensajes publicitarios que llegan 
en los medios de comunicación, 
por lo que han trabajado la "con
tra p u b lic id a d " así com o han 
aprendido a interpretar el etique
tado de los productos.

Polig. Ind. Crta. Alcázar, Calle D-52 Manzanares - 13200 (C.Real) 
Tlf: 926 644 766 - Mv: 669 574 343 ®  www.mpracing.es
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Los usuarios del CADI protagonizaron el corto 'Tienes 1 wasap'

Un cine forum y la lectura de un manifiesto puso el broche a los actos de 
celebración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad
I J .  CARLOS NARANJO

RECortado2, en colaboración 
con el Ayuntamiento de Manzana
res, participó en los actos de cele
bración del Día Internacional de 
las Personas con Discapacidad 
organizando una sesión de cine 
gratuita que se llevó a cabo el pa
sado lunes en la Casa de Cultura. 
Durante el acto se proyectaron los 
cortometrajes 'Cum plevidas' y 
'Tienes 1 wasap', a los que acom
pañó un cine forum y un debate.

Además, se procedió a la lec
tura de un manifiesto a cargo de 
la asociación 'Te Ayudo'.
El cortometraje 'Tienes 1 wasap' 

ha sido ideado y está protagoni
zado por usuarios del Centro de

Atención a Personas con Discapa
cidad Intelectual (CADI) de Man
zanares. En apenas tres minutos 
la obra reflexiona sobre la tecno
logía y las relaciones personples 
en la actualidad. Tras la proyec
ción intervinieron algunos de los 
participantes en esta cinta roda
da por Aeterna Producciones.

El otro fue 'Cumplevidas', diri
gido por el cineasta Jotge Naran
jo y producido por la Fundación 
Diversión Solidaria. Narra la his
toria de Dahi, cuyos amigos de
ciden organizarle una fiesta sor
presa para celebrar la vida. En 
definitiva, historias reales basadas 
en emociones reales.

En Id presentación del cortome

traje estuvieron presentes los co- 
directores de RECorta2, Mario 
Cervantes y Juan Pedro Araque, 
así como Ana Montero, coordina
dora de programas de la Funda
ción Diversión Solidaria; Alicia Al
vo rez, directora y soda de Prime
ra Toma Coach, quien ha partici
pado en proyectos como la pelí
cula 'Campeones'; y Alejandro 
Vergara, Lucia Moneada y Yolan
da Muro, actores del cortometra
je. Tras la proyección, hubo un 
debate-coloquio con preguntas.
Este acto sirvió de aperitivo de la 

VI edición del Festival Manzana- 
REC, que se celebrará en Manza
nares a comienzos del mes de 
febrero.

Manzanares celebró sobre ruedas el aniversario de la Constitución

|J. J. DÍAZ PORTALES
Las bicicletas tomaron las calles 
de Manzanares ayer jueves para 
celebrar el an iversario de la 
Constitución. Como cada 6 de 
diciembre, el Area de Deportes 
organizó la Fiesta de la Bicicleta, 
con una edición matinal para 
menores de 7 años y otra para 
todos los públicos a partir de las 
cuatro de la tarde. Entre ambas, 
se esperaba superar el m illar de 
participantes. Todos recibieron 
una manta térmica como obse
quio y entraron en el sorteo de 
una bicicleta.

Según el concejal de Deportes 
del Ayuntamiento de Manzanares, 
Pablo Camocho, esta fiesta ciclis
ta es una buena forma de con
memorar haciendo deporte "el 
día más importante que nos da
mos los españoles y españolas" y 
estaba convencido en superar el 
millar de participantes que hubo 
el año pasado entre la edición 
infantil que se hace por la maña
na y la de la tarde. "Es una activi
dad muy consolidada y espera
da por las familias", añadía el 
edil.

En ambos casos se trata de un

paseo en bicicleta, no de una 
prueba competitiva. Por la m a
ñana, a las 12 del mediodía, 
tuvo lugar la fiesta infantil para 
menores de 7 años, que pudie
ron participar con bicicletas -con 
o sin ruedines-, triciclos, etc. La 
salida se hizo ¡unto a la puerta 
principal de Fercam. Pasaron 
por los Paseos Príncipe de Astu
rias y calle Cárcel hasta llegar a 
la plaza de la Constitución, don
de los■ participantes recibieron 
una manta térmica y entraron en 
el sorteo de una bicicleta in fan
til.

PARA TODOS LOS PÚBLICOS
La cita de la tarde fue para to 

dos los públicos, con uso ob li
gatorio de casco para menores 
de 1 6 años y recomendación de 
uso para el resto. Comenzó las 
1 6 :00 horas ¡unto a la Estación 
de Autobuses, donde se entre
garon los números para partici
par al final del paseo en el sor
teo de una bicicleta de monta

ña. Después se canjearon por la 
manta térmica elegida este año 
como obsequio.

El paseo por las calles de M an
zanares, con distintas paradas 
de reagrupamiento del m ultitu
d in a rio  y va riop in to  pe lo tón, 
tuvo un recorrido aproxim ado 
de 6 kilómetros que concluyó en 
la plaza de la Constitución.

Pablo Camocho agradeció la 
participación, así como el traba
jo del personal del Area de De
portes, Policía Local y voluntaria
do de Protección Civil, que vela
ron por la seguridad de la fiesta.

Esta navidad regala gafas de sol

OPTl€Ál¡Á MANZANARES - IÁ  SOLANA

SI TE GUSTAN LAS GAFAS, REGALA OPTICALIA

C/ Toledo, 27 • Manzanares - Ciudad Real ■ Tlf.: 926 611 120 
C/ Concepción, 1 • La Solana - Ciudad Real • Tlf.: 926 632 026
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Comarca

La Orden Literaria ‘Francisco de Quevedo’ 
presentó el nuevo número de su revista 
Quevedalia

| JARAIZ
La presentación corrió a cargo 

del Gran Maestre de la Orden, 
Juan José Guardia Polaino, y la 
Escribana Mayor y Coordinado
ra de la publicación, Presentación 
Pérez González, acompañados 
por Juan Santos, miembro de la 
Orden.

El nuevo número de Quevedalia 
comienza, a modo de presenta
ción, con unos versos del epítome 
de Santo Tomás de Villanueva, 
escrito por Francisco de Quevedo.

A continuación, los caballeros y 
damas de la Orden Literaria han 
plasmado sobre el papel •

El Gran Maestre destacaba que 
"esta revista es a la vez altavoz y 
sordina... una intención poética 
que infringe bienestar". Los au
tores que intervienen en esta edi
ción son multidisciplinares en la 
palabra, su forma y su fondo otor
gan uri sello de calidad a sus es
critos, palabras que buscan la 
persistencia al paso del tiempo.
Tras nueve años, Quevedalia se

ha consolidado como soporte in
telectual para plasmar la palabra 
escrita. Con el apoyo económico 
del Ayuntamiento de Villanueva 
de los Infantes y la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, esta re
vista de creación literaria de mar
cado carácter personal, es un re
flejo de la idiosincrasia del movi
miento cultural de la comarca y 
de la provincia, principalmente, 
aunque en ella también tienen 
cabida otros autores de ámbito 
nacional.

El Ayuntamiento de Moral de Calatrava 
conmemoró los 40 años de constitución
■ ja r a íz

La Constitución Española ha 
cumplido 40 años y el Ayunta
miento de Moral de Calatrava 
organizó diferentes actividades 
para poner de relieve este hecho 
histórico con una semana.en la 
que diferentes citas integraron a 
la ciudadanía en la celebración.

Herencias de Libertad
Empezaron el pasado martes 4 

de diciembre a las 19:00 horas 
en el Salón Cultural de la asocia
ción de Amas de Casa con la 
charla " Herencia de Libertad" a 
cargo del catedrático Luis Palacio 
Bañuelos, quien hizo un repaso a 
la historia de estos 40 años de 
Constitución Española "El ser 
humano ha luchado siempre por 
alcanzar las mayores cotas de li
bertad. Desde aquella proclama 
revolucionaria "libertad, igualdad

y fraternidad" la libertad es un 
derecho del ciudadano"
Un curso en el que tal y como pre
senta Luis Palacio Bañuelos se anali
zaron algunas herencias de libertad: 

La Constitución de 1978, p i
lar de la democracia Española 

El Mayo del 68 
¡Viva la Pepa! El Cádiz de 

1812
La Institución libre de enseñan

za: ¿Qué fue y qué nos ha llega
do?

La "España Soñada" por M a
chado, Giner, Castillejo... 
Actividades con los Centros de 
Educación Primaria 

Durante el jueves 6 se llevó a 
cabo la tradicional chocolatada 
en la que el Ayuntamiento repar
tió chocolate caliente y tortas en 
un desayuno compartido en la 
Plaza de España. La cita se inició

las 10.00 de la mañana 
Ya el viernes 7 de diciembre ten

drá lugar un Pleno Infantil a las 
12.30 en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento con la participación 
de ambos colegios.

Allí, los más pequeños del CEIP 
Agustín Sanz, de 4 a 12 años, 
presentarán una canción que han 
e laborado con motivo del 40 
cumpleaños de la Constitución y 
que cantarán en la Plaza de Es
paña a las 12.00 justo antes de 
comenzar el pleno.
Por su parte los alumnos del CEIP 

Manuel Clemente expondrán d i
ferentes trabajos realizados que 
versan sobre nuestra Constitución 
y sus 40 años de historia.

Durante la celebración de este 
pleno conjunto los niños llevarán 
a cabo la lectura de diferentes ar
tículos de nuestra Carta Magna. '

Prado Mateos-Aparicio deja 
la presidencia del AMPA 
‘Modesto Navarro’ de La 
Solana, asumiendo el nuevo 
cargo Antonia Montalvo

JAVIER RUIZ
El AMPA IES y BACHILLERA

TO 'Modesto Navarro' ha cele
brado Asamblea General O rd i
naria en el salón de actos del 
edificio de usos múltiples, te
niendo en el orden del día los 
puntos del informe de tesorería, 
actividades del curso 2017/18, 
la presentación del proyecto de 
activ idades para 2 0 1 9 , así 
como la elección de dos cargos 
de la ¡unta directiva, como vo
cal y presidenta. Concretamen
te la que ha estado al mando 
durante cuatro años, María del 
Prado Mateos-Aparicio, cede el 
testigo a Antonia Montalvo.

La presidenta saliente deja 
el cargo tras cuatro años, ase
gurando que su paso por el 
AMPA ha sido muy positivo, fi
nalizando esta etapa con un 
buen balance que ha estado 
cargado de actos y actividades 
y fo rm ando un gran equipo 
«donde todos nos hemos ayu
dado». «Al margen de los erro
res que se hayan podido come
ten) -dice-, todo se ha hecho con 
gañas e ilusión siendo muy re
confortante la experiencia vivi
da durante estos años de ges
tión.

M ateos-Aparicio adelantó 
que se han dejado programada

diversas actividades, al margen 
de' las nuevas ideas o sugeren
cias que puedan surgir a partir 
de ahora. Algunas de estas acti
vidades pasan por club de lectu
ra, viajes culturales a Sevilla y 
Cuenca, aportaciones económi
cas para el alumnado de bachi
llerato con la finalidad de ayu
dar en el viaje fin de curso o ta
ller de Pilotes, entre otros. Tam
bién desde el centro se lleva or
ganizando durante tres años la 
Carrera Solidaria colaborando 
en este caso con distintas aso
ciaciones de La Solana.

O tra  actividad destacada 
que se organizan en colabora
ción y conjuntamente con otras 
AMPA's del m un ic ip io  es la 
'Charla de educación y fam ilia', 
así como la celebración del 'Día 
del Libro', al margen de otras 
que puedan salir adelante pro
puestas por el equipo directivo 
del Instituto. La colaboración por 
parte de padres y madres siem
pre ha sido óptima, y han cola
borado en todo lo que se ha 
solicitado. Actualmente casi 500 
fam ilias pertenecen al AMPA 
'Modesto N avarro ', pagando 
una cuota de 10 euros anuales 
«por familia», tanto si son uno, 
dos o tres estudiantes los que es
tán en el centro.

De Lunes a D om ingoT^^^  
desde las 15:30 h.

N U E V A  D I R E C C I Ó N
Todos tus combinados 
con calidad premium

Wmw&  - J
Gran cotillón fin de año.

Plaza Independencia, s/n (San Marcos) - Valdepeñas - Tel.: 663 070 018
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En el acto  institucional con motivo de la celebración de la Carta Magna

Olmedo destaca la estabilidad, la convivencia pacífica y el respeto a la 
pluralidad como los grandes logros de la Constitución
■ ja r a íz

La delegada de la Junta en Ciu
dad Real, Carmen Teresa O lme
do, destacó el pasado miércoles 
durante el acto institucional de ce
lebración de los 40 años de la 
actual Constitución Española que 
las cuatro décadas que han trans
currido han supuesto uno de los 
periodos de mayor prosperidad 
de la historia contemporánea de 
España en el que "la estabilidad, 
la convivencia pacífica y el respe
to a la pluralidad" se ha converti
do en señas de identidad de un 
país moderno y avanzado.
En este sentido, Olmedo aseguró 
que uno de los pilares que ha sus
tentado este periodo de moder
nización en España ha sido "el es
tablecimiento de unos potentes 
servicios públicos", que han ayu
dado a "garantizar una igualdad

efectiva de los españoles y las es
pañolas con independencia de su 
lugar de residencia o su realidad 
social", que le permitan vivir en 
paz y gozar del bienestar" y que 
es uno de los principios básicos 
de nuestra Constitución.

Así, la representante del Eje
cutivo de Emiliano García-Page 
quiso destacar los servicios públi
cos "cada vez de mayor calidad" 
que se prestan en Castilla-La 
Mancha y que han permitido en 
estos cuarenta años "mejorar el 
bienestar de los ciudadanos y las 
ciudadanas de esta tierra", avan
zando que "un ejemplo claro" de 
ello ha sido la adjudicación en 
Consejo de Gobierno a la empre
sa Berna 10 Asesores Consulto
res SL para el desarrollo del Plan 
Funcional y la redacción del pro
yecto de ejecución de las obras

de construcción del nuevo hospi
tal de Puertollano por un importe 
de 1,2 millones de euros.

Lo que demuestra, apuntaba 
la delegada de la Junta que "se
guimos trabajando" para que ese 
mandato de igualdad de trato de 
todos los ciudadanos y ciudada

nas de Castilla-La Mancha "siga 
siendo cada vez mas realidad".

Por último la delegada de la 
Junta ha animado a todos los ve
cinos de la provincia de Ciudad 
Real a asistir esta tarde al con
cierto gratuito de 'Los Secretos' 
que se celebrará en la Plaza M a

yor de Ciudad Real organizado 
por la Junta de Comunidades en 
colaboración con el Ayuntamien
to de Ciudad Real.
En el acto, organizado por la Sub

delegación del Gobierno, partici
paron los máximos responsables de 
las distintas administraciones.

>► Jornadas dirigidas específicamente al personal docente

Educación informa a los centros educativos de la provincia de Ciudad Real 
sobre las novedades del proyecto Erasmus+ 2019
■ ja r a íz

BiLa Consejería de Educación, 
Cultura y Deportes de Castilla-La 
Mancha celebró las VI Jornadas 
Provinciales Informativas Eras- 
mus+ con la finalidad de ayudar 
a los centros educativos de la pro
vincia de Ciudad Real en el pro
cedimiento de solicitud de un pro
yecto Erasmus-t- en la convoca
toria 2019.
Unas ¡ornadas dirigidas específi
camente al personal docente que 
contaron con sesenta participan
tes y cuyos objetivos, tal y como 
explicó el director provincial la 
Consejería, Francisco Navarro, 
fueron dar a conocer las caracte
rísticas generales del Programa 
Erasmus +  e informar sobre las 
novedades que recoge la próxi
ma edición.

Además, durante el encuen
tro también se dio a conocer el 
programa eTwinning, las platafor
mas School Education Gateway y

EPALE como plataform as que 
apoyan fa búsqueda de socios 
para la realización de proyectos 
Erasmus+, se informó sobre el 
proceso de solicitud de proyectos 
Erasmus-I- Acción Clave 1 y Ac
ción Clave 2, se facilitó informa
ción sobre la posibilidad de in
corporar el área de Francés como 
segunda lengua extranjera en la 
etapa de Educación Primaria, se

ofrecieron ejemplos de buenas 
prácticas en proyectos Erasmus+ 
llevados a cabo en las diferentes 
provincias de Castilla-La Mancha 
y se presentaron las actividades 
llevadas a cabo por el Centro 
Rural de Innovación Educativa 
(CRIEC).

El director provincial de Edu
cación, Cultura y Deportes des
tacó en su intervención que "el

traba jo  en los ám bitos de la 
educación, la form ación, la ju
ventud y el deporte puede ser 
una ayuda im p o rta n te  para 
abordar los cambios socioeco
nómicos y los principales desa
fíos a los que se enfrentará Eu
ropa hasta el fina l de la p re
sente década".

Unos retos que además de 
alcanzar un nivel óptimo de com
petencia en lenguas extranjeras 
entre los alumnos castellano- 
manchegos, pasan por "com ba
tir los altos niveles de desempleo 
y fomentar la participación activa 
de los jóvenes en la vida demo
crática de Europa".

En este sentido, Navarro ma
nifestó la necesidad de construir 
"una sociedad más cohesiona
da e inclusiva en la que preva
lezcan valores comunes euro
peos, compresión intercultural y 
pertenencia a la com unidad", 
una promoción de estos valores

que a su juicio es cada vez más 
necesaria cuando "se está po
niendo en cuestión incluso la 
propia cohesión de la Unión al 
tiempo que asistimos a un cre
cimiento de las actitudes xenó
fobas".Movilidad y dominio
extranjeras

Y para ello entiende el respon
sable del Ejecutivo regional que 
"necesitamos jóvenes que dom i
nen lenguas extranjeras para au
mentar las posibilidades de mo
vilidad, lo que aumenta a su vez 
la capacidad de comprensión y 
de empatia entre todos los ciuda
danos europeos, y en este senti
do, Erasmus-E se convierte en un 
instrumento eficaz".

WINTER ORIVE VUELVE A CASA CON UN PEUGEOT COMPLETAMENTE EQUIPADO
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Jóvenes-CCOO llama a estudiantes y trabajadores a organizarse en el 
sindicato para combatir la precariedad
■Alrededor de una treintena de 
Jóvenes de C C O O  de Ciudad 
Real celebraron un Primer En
cuentro de reflexión y debate so
bre los problemas que afronta su 
generación, marcados por la  d i
ficultad para acceder al empleo 
estable y con derechos, y la ma
nera de afrontarlos: organizándo
se, estudiantes y trabajadores jó
venes, en torno al sindicato.

La ¡ornada comenzó con la in
tervención del secretario general 
de CCO O  de Ciudad Real, José 
Manuel Muñoz, que destacó la 
importancia de la celebración de 
este primer encuentro de jóvenes 
sindicalistas, "en un momento 
complicado en la sociedad, con 
una generación de jóvenes que

sufren precariedad laboral".
Muñoz recordó que en el 40 

aniversario de la Constitución que 
garantiza que España es un Esta
do Social, Democrático y de De
recho, la mayoría de los jóvenes 
que ya nacieron en democracia 
pueden gozar de libertades y de
rechos, pero tienen por delante 
un futuro laboral muy complica
do, por la falta de oportunidades 
y por la precariedad de las pocas 
que hay, y necesitan organizarse 
en el sindicato para luchar por 
hacer valer tanto su derecho al 
trabajo y como el derecho del tra
bajo. Los derechos laborales son 
derechos humanos básicos que 
hoy están amenazados.

Por su parte, el secretario de Ju
ventud y Nuevas realidades del

trabajo de CCO O, Carlos Gutié
rrez, señaló que la juventud sufre 
una epidemia de precariedad la
boral, consecuencia de la crisis 
económica, de las políticas neoli
berales y de la reforma laboral.

La precariedad conlleva incerti
dumbre económica y hace im po
sible que los jóvenes construyan 
un proyecto de vida, ni siquiera 
pueden pensar en emanciparse 
con salarios de 5.635 euros anua
les, que es donde se sitúa la me
dia de los trabajadores de entre 
los 16 y los 24 años en la provin
cia de Ciudad Real.

"N o nos resignamos, queremos 
dar la vuelta a esta situación des
de la movilización, la organiza
ción y el diálogo", recalcó el se
cretario de Juventud y Nuevas

realidades del trabajo de CCOO.
Por su parte, Víctor Manuel Arias, 

responsable de Jóvenes CCO O 
en Ciudad Real, indicó que este 
encuentro ¡oven pretende fomen
tar el debate y ver cómo organi
zar a la juventud estudiantil y tra
bajadora.

El responsable de Jóvenes- 
CCO O  de Ciudad Real recordó 
los datos de la EPA en la provin
cia de Ciudad Real, que cuenta 
con 49 .000  jóvenes de 16-24 
años, de los que 1 6.000 son po
blación activa (que trabajan o 
quieren trabajar) pero casi la m i
tad, 7.800, no encuentran traba
jo. Y las que lo tienen no llegan a 
ganar ni 6.000 euros al año.
Arias insistió en la necesidad de 

que los jóvenes se organicen, los

estudiantes y los trabajadores, 
"para luchar por los derechos de 
la clase obrera y unificar las lu
chas de los obreros para conquis
tar una vida digna"

En el encuentro participaron 
también, relatando sus experien
cias de acción y lucha sindical, 
varios trabajadores y trabajado
ras que han afrontado y afrontan 
graves conflictos en sus empresas: 
Vestas, "que son unos luchadores 
infatigables", Cobra, "que ya es
tán consiguiendo pequeñas victo
rias a través de la organización 
sindical, Coca-Cola, "para con
tarnos su gran victoria frente a la 
multinacional" y Go Fit, "com pa
ñeras que con una incansable lu
cha han conseguido tener tres 
delegadas de CCO O".

ASAJA Ciudad Real celebrará el próximo 21 de diciembre su tradicional 
Comida de Hermandad
I  JARAIZ
■  ASAJA C iudad Real -ha esta
b le c id o  el 21 de d ic ie m b re  
como fecha para ce lebrar su 
trad ic iona l com ida de herm an
dad. Así se decid ió en el seno 
del C om ité Ejecutivo. Se trata 
del acto  po r exce lencia  del 
mundo agrario  en la provincia. 
Según explicó el secretario ge 
neral, Florencio Rodríguez, es 
un evento con el que «la aso
ciación pretende reconocer el 
relevo generacional y la apues
ta por los jóvenes que van a 
ser el fu tu ro  ag ra rio  en nues

tra provincia, así como la la 
bor de aquellas personas que 
han p a rtic ipado  activam ente 
en el desarro llo  de esta o rg a 
nización».

Un día de convivencia del 
sec to r, p re c e d id o  p o r una 
asam blea donde se tra ta rán  
los tem as que afectan a los 
ag ricu lto res  y ganaderos de 
C iudad Real. Conferenciantes 
de prim era línea que, un año 
más, volverán a suscitar el in 
terés de los asistentes, incide 
Rodríguez en que será una ¡or
nada en la que «la o rgan iza 

ción ag ra ria  re iv ind ica rá  las 
necesidades y mejoras del sec
to r ag ra rio  p rov inc ia l, Solici
tando a las instituciones que 
cam bien lo que entendem os 
que no está funcionando».

Lamentablemente, este año el 
encuentro se traslada y el a fo 
ro será mucho más lim itado. 
Habrá un número de pa rtic i
pantes más reducido porque el 
Pabellón Ferial, ubicación ha
bitual del evento, se encuentra 
en obras y se celebrará en otro 
lugar de la capital ciudadrea- 
leña.

OTROS ACUERDOS DEL 
COMITÉEJECUTIVO

El Comité Ejecutivo aprovechó 
para analizar el impacto que las 
últimas propuestas del Gobierno 
están teniendo sobre el sector 
agrario. Entre los temas de actua
lidad que se trataron, el Impuesto 
del Régimen Especial Agrario. Aquí 
se informó de las negociaciones 
que se están llevando a cabo para 
mantener el actual sistema de 
Módulos, donde la organización 
ha solicitado la rebaja de algunos

•coeficientes en los sectores que han 
sido más perjudicados durante 
este año. De otro lado, se habló 
de las novedades sobre la Seguri
dad Social para los autónomos y 
la situación de los altos precios del 
gasóleo y fertilizantes, que afecta 
negativamente al sector.
También se dibujó lo que ha sido 

la campaña vitivinícola en la pro
vincia y se habló de lo que será 
la próxima de aceite de oliva. 
Sobre la PAC, se incidió en que lo 
más importante ahora mismo es 
garantizar un buen presupuesto 
para España.
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El Club Natación Valdepeñas se mantiene como líder en la liga territorial 
de clubes de Segunda División
■ concha c a ñ iza res  r o d r íg u e z

ÜE! pasado sábado se celebró 
una nueva ¡ornada de la Liga Te
rritorial de Clubes de Segunda y 
Tercera División. La competición 
se desarrolló, como es habitual, 
en ¡ornada de tarde y las prue
bas a nadar fueron 800 Libres 
Femenino, 100 Mariposa, 50 Li

bres, 200 Espalda y Relevos de 
4x100 Estilos.

El C.N. Valdepeñas vuelve a ser 
el Club que más puntos sumó en 
esta ¡ornada (959 puntos) lo que 
le permite una semana más ser 
líder de la categoría con 1.908 
puntos. Lo hace alejándose un 
poco más del C.N. Almansa, que

se mantiene segundo clasificado 
con 1.647 puntos. Tampoco se 
producen cambios en los puestos 
del 3o al 5o ocupados respectiva
mente por C .N . M a d rid e jo s  
(1.537 puntos), C.N. Gigantes 
(1.425 puntos) y C.N. Alcázar 
(1.353,50 puntos). C.N. Quina- 
qua (1.321,50 puntos) permuta

su posición de la ¡ornada ante
rior con C.D. Aqüa Valdepeñas 
(1.286 puntos) y ahora son sexto 
y séptimo respectivamente. Final
mente C.N. Buceo Hellín cierra la 
clasificación de Segunda en oc
tava posición con 1.1 28 puntos.

En esta ocasión los participan
tes fueron: Inmaculada González 
López (200E), Lourdes Olmedo 
León (50L), Raquel del Fresno 
Cañizares (100M-200E), Beatriz 
Lérida Maldonado (100M), Ain- 
hoa Bellón Carrero (50L), Andrea 
Z. García Fernández (100M-50L), 
Rocío X. Flores Cañizares (100M- 
200E), María Hervás Chaparro 
(100M), Carla Monge Antequera 
(50L), Susana Muñoz Sánchez 
(200É), Lucía Muñoz Sánchez 
(800L), José A. Balmaseda Sole
ra (50L), Javier Perona Ogallar 
(200E), Javier B e ja rano  Tell 
(100M ), C arlos Bejarano Tell 
(50L), Elias A. Carrillo El Bergmi 
(100M -50L), A lejandro Felices 
Pabón (50L), Andrés Soguero To

rres (100M-200E), Andrés Bellón 
Carrero (200E), Aarón Sáez Dia- 
go (100M), Rodrigo García Fer
nández (50L-200E) y Adrián G a
llego Castellanos (100M).

El relevo masculino estuvo for
mado por Javier Perona, Arturo 
León, Javier Bejarano y Andrés 
Soguero. Por su parte, en el fe
menino participaron Rocío X. Flo
res, María Hervás, Raquel del 
Fresno y Lourdes Olmedo, que 
volvieron a batir el record del Club 
con un tiempo de 4.36.51.

El resto de nadadores bajaron 
considerablemente sus marcas, 
colocándose en los primeros pues
tos de lá clasificación y Rocío X. en 
los 100 y 200 Espalda, con 1.07.13 
y 2.26.47 respectivamente, volvió 
a batir los records del Club, que 
son los suyos propios. Aunque el 
Club es líder de segunda división, 
nuestros nadadores están ponien
do toda la carne en el asador con 
el objetivo de ascender a 1 ° Divi
sión como líderes.

L
' A G U A Y  S A L U D

Horario 9:00 a 23:00

FÁCIL APARCAMIENTO
Estamos en
Calle Guardia Civil, S/N.
Valdepeñas
Tifo: 926 31 30 84
www.molinetaagua.es
facebook molineta aguaysalud 
instagram Aguaysalud Molineta Piscina c lim a tiz a d a , spa, g im nasio  y c lases co lec tivas

+ de 90 clases 
colectivas 

a la semana...
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Deportes de Valdepeñas

►► Ambiente por todo lo alto

El pabellón de la Virgen de la Cabeza acogió el amistoso entre España y 
Serbia (3-0)

Momento previo al inicio del partido (Foto Ayuntamiento de Valdepeñas)

IIARAIZ/A . LÓPEZ
El recientem ente a m p liado  

pabellón de la C iudad Depor
tiva "Virgen de la Cabeza" aco
gió el pasado martes un en
cuentro amistoso entre las se
lecciones de fútbol-sa la de Es
paña y Serbia a través de un 
convenio entre la Federación 
Española de Fútbol y el Ayun
tam iento de Valdepeñas, parti
do que concluyó con 3-0. Las 
gradas estuvieron repletas de 
un público entusiasmado con el 
com binado español.

El partido fue retransmitido en 
directo por el canal Gol TV En el 
encuentro estuvo asistido el te
niente de alcalde de Deportes y 
Juventud, José Manuel Patón In- 
certis, y el presidente de la a Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF), Luis Rubiales, del que Pa
tón resaltó su dedicación al mun
do del fútbol.

"Estamos peleando desde la 
política para cam biar muchas 
cosas y creo que desde el depor
te, con la repercusión que esto tie
ne, que alguien eomo Luis (Rubia
les) haya roto muchas cosas en el 
mundo del fútbol creo que nos 
ayuda a seguir peleando", ase
guró Patón añadiendo que "es 
algo que' nos da un empujón a

seguir trabajando por el deporte 
en Valdepeñas, donde se practi
can más de 40 deportes, pero al 
final tener un pabellón como este 
con 2.000 personas no es algo 
fácil".

Por su parte el presidente de la 
RFEF, Luis Rubiales señaló que 
para nosotros tiene muchísima 
importancia que el fútbol sála 
tenga el mismo reconociendo y 
el retorno que ha dado al fútbol

español, estamos volcados e in
tentando que se retransmitan to 
dos los partidos. Y oye, pues que 
sea aquí en Valdepeñas donde 
nos han facilitado todo y donde 
han hecho una obra en tiempo

récord nos hace sentir muy con
tentos".

El pabellón de la Virgen de la 
Cabeza registró un gran ambien
te y la afición salió muy contenta 
del amistoso.

►► Fútbol sala. I a División

6-4. Se remó ante el Ribera Navarra, pero no se llegó

La derrota prácticamente se fraguó en la primera parte (Foto Ribera Navarra)

|JE$Ú$ FERNANDO
MEDINA@JESUSFMEDINAT

i!U n a  eficaz primera parte don
de Ribera Navarra fue mejor re
dujo las opciones azulonas (3-0). 
El Viña Albali reaccionó en la se
gunda parte con goles de Víctor 
López y Dani Santos. El cuarto 
cayó como jarro de agua fría y 
con el juego de cinco el resultado 
acabaría 6-4.

Difícil contienda la que tenía el 
equipo azulón en el Ciudad de 
Tudela, pese a tener a un buen 
número de azulones en las gra
das desplazados desde la ciudad 
del vino.

El encuentro comenzó con mu
cho ritmo por parte de Ribera 
Navarra y probando la resisten
cia de Mendiola con dos llega
das de Mínguez, una de ellas pe
gando en el poste. Los azulones 
intentaban robaren la circulación 
del balón de Aspil, sin la suerte 
de organizar un contragolpe para 
acechar la meta de Gus. Los que 
seguían acercándose eran los 
naranjas Mendiola con dos sober
bios paradones evitó el gol de 
Pedro. No fue a la primera que 
dio en el palo, sí a la segunda, 
cuando Lemine aprovechaba un 
contraataque para vencer a Men
diola y marcar a placer.

Un tanto que sirvió para des- 
perezar a los azulones, que em
pezaron a rondar con verdade
ro peligro la portería navarra. 
Thiago fue el que en dos oportu
nidades igualar el duelo, pero el 
poste y un centímetro para co
nectar un remate, dejaron sin gol 
al Viña A lbali. El despertar lo 
borraba de un plumazo Lemine 
con un disparo exterior en juga
da de banda (2-0), a los de Leo 
Herrera se le complicaban las

cosas restando 7 minutos de la 
prim era parte. Las desgracias 
nunca llegan solas, en la siguien
te jugada Mendiola recibió un 
golpe en la cara y él hombro, 
teniendo que abandonar m inu
tos después en camilla el Ciudad 
de Tudela, por lo que Víctor Ló
pez tuvo que salir sin apenas ca
lentar. Poco después Dani San
tos pudo meter al Valdepeñas en 
el tanteo, pero se ericontró cón 
Gus que le ganó el uno contra 
uno. Un meta local que volvería 
a salvar a Ribera con una tapa
da al segundo palo a remate de 
Carlos Muñoz.

La primera mitad finalizaba de 
la peor forma, un error en la en
trega de Kike, era aprovechado 
para montar el contragolpe Ribe
ra Navarra y marcar Sergio el 3- 
0. Necesario paso por vestuarios 
de los azulones, en busca de la 
heroica en la segunda parte.
Y no estuvo lejos, a pesar de que 
el Viña Albali se cargará pronto 
de muchas faltas ante las protes
tas azulonas y de que Víctor Ló
pez parara dos claras ocasiones 
de los naranjas. Pasados los cin
co minutos del ecuador de parti
do, Leo pudo en liza el portero 
jugado con Mimi para agitar la

coctelera, y sirvió. Aunque no se
ría de cinco, sino al aprovechar 
un error en la salida con Gus su
perando la mitad de pista, Víctor 
López leyó el pase y aguantó has
ta que tuvo línea libre de tiro para 
marcar a placer. El tanto mefió al 
conjunto azulón en la batalla, ya 
que tres minutos después golpea
ría Dani Santos de libre directo 
para ajustar el marcador al 3-2.MALA TARDE

Pero la tarde no estaba hecha

para el Valdepeñas, porque dos 
jugadas después, en un balón 
muerto, Pedro ajustaba un pun- 
terazo a la cepa del poste para 
volver a ampliar distancias. Este 
gol mató gran parte de las espe
ranzas azulonas. El equipo lo se
guiría intentando de cuatro y con 
el juego de cinco con Mimi de 
quinto jugador, pero la fortuna no 
estaba tampoco del lado vinate
ro y tras una buena salida de la 
presión, Sergio subía el 5-2. Dani 
Santos no se rendía y no dejaba 
de creer con un disparo que no 
terminó de atrapar Gus. El meta 
no tenía la conciencia tranquila y 
en un fallo en el cambio con por
tero jugador, golpeó desde su 
área para subir ei 6-3. Los últi
mos minutos lo siguieron inten
tando los de Leo, momento que 
aprovechó el mister para hacer 
debutar a Juan Cózar en Primera 
División, la disposición del porte
ro jugador no le hizo dispone de 
mucho tiempo en pista, ya que el t 
Valdepeñas arriesgó hasta el f i
nal, maquillando el resultado con 
el cuarto gol obra de Mimi.

Resultado de 6-4 que deja sin 
sumar a los azulones en esta se
mana. Tras el largo viaje a tierras 
manchegas, toca descansar y pre
parar una nueva batalla en el "In
fierno de La Mancha".EL DOMINGO EL BARCA LASSA

Próximo partido, ¡ornada 14 
de Primera División LNFS, do 
m ingo 9 -de diciembre, 13:15 
horas, Viña A lbali Valdepeñas — 
Barga Lassa.
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Fútbol. 1a Autonómica, grupo II

Victoria balsámica en casa ante Valenzuela (5-2)

Once de salida def Valdepeñas que se enfrentó al Valenzuela

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la 
Jorn ada 12a de la  I a 
Autonóm ica, Grupo II, 
jugado el pasado domingo en 
el campo municipal de fútbol 
de La Molineta, que concluyó 
con el resultado de C.D. 
Valdepeñas, 5 (Aranda 15'; 
Gustavo 17', 59'; Tole -p.- 
69' y D. Almodóvar 80'); A.D. 
Valenzuela, 2 (Luisma 36' y 
Santi 65').

8SEI Valdepeñas vuelve a la sen
da de la victoria en un partido 
donde necesitaba encontrar por
tería y puntos para olvidar fan
tasmas pasados. El acierto en 
portería y algunos fallos hicieron 
de este partido un buen espectá
culo de goles para entretenimien
to de los espectadores.

El dominio inicial lo llevó el con
junto local, que dispuso de las 
primeras ocasiones en los pies de 
Gustavo, cuyo chut ajustado man
daba a córner Teo. Y a saque de 
esquina, el posterior cabezazo de 
Rubén que de nuevo se encontra
ba con el guardameta.

Seguían apretando los blancos 
con una triple ocasión en los pies 
de Gustavo, Guille y Tole, que se 
toparon con la férrea defensa vi
sitante mandando a córner. Tole 
lo iba a poner en la cabeza de 
Campano que peinaba el balón 
para que se fuera rozando el 
palo.
Tanto ataque local daría sus fru

tos en una buena jugada colecti
va en la que Aranda acababa

empujando el balón en un revuelo 
en área pequeña. (1 -0, min. 15). 
Y en una contra rapidísima llega
ría rápidamente el segundo gol. 
Guille avanza hasta campo con
trario, la cede a la llegada de Tole 
que pone el balón en el área para 
que Gustavo anote el tanto. (2-0, 
min. 1 7).
Los visitantes tendrían su prime

ra opción en un tiro cruzado de 
Santi que se marchaba por enci
ma de la portería. Y respondía 
Gustavo con otro remate que de
tenía Teo en dos tiempos. Y en 
jugada de estrategia, Tole ponía 
el balón en la cabeza de Aranda 
que la mandaba cruzada cerca 
de la escuadra. Minutos después, 
de nuevo Aranda, tendría una 
doble ocasión ante Teo, que es
taba salvando a su equipo de una 
goleada temprana.

Tras el arreón inicial local, lle
garían los mejores minutos de los 
visitantes con varias triangulacio

nes que les aproximaban a la 
portería de Antonio. Cande daba 
el primer aviso con un tiro que se 
marchaba a córner y poco des
pués llegaría el gol visitante. Luis
ma cabecea una falta prolonga
da y el balón entra tras rebotar 
en el palo. (2-1, min. 36).

El gol animaba a los visitantes 
que tuvieron otra falta similar, que 
esta vez lanzaban directa a la es
cuadra, obligando a Antonio a un 
paradón. Guille iba a tener la ul
tima contra con un tiro de rosca 
que rozaba la escuadra y el arbi
tro mandaba a los jugadores al 
descanso.

En la reanudación ambos equi
pos probaron con balones largos. 
Gustavo casi aprovechaba una 
indecisión defensiva visitante para 
marcar, pero el defensa le estor
baría en el remate final. Pero un 
instante después, una cesión de
fensiva sobre Teo, que no atrapa 
el balón, iba a ser aprovechada

por el '1 0' blanco para marcar a 
puerta vacía. (3-1, min. 59).

Los visitantes volverían a buscar 
portería para volverse a meter en 
el partido. Tras un par de ocasio
nes en las que no consiguieron 
encontrar remate, el balón le lle
garía a Santi que le cruza el ba
lón a Antonio volviendo a poner 
el partido en un aprieto. (3-2, min. 
65).

Seria Gustavo el que decidiría 
el partido. Se va por la izquierda 
en velocidad y es derribado por 
Soto dentro del área. Penalti, se
gunda amarilla para el central vi
sitante y dejaba a su equipo con 
un hombre menos. Tole iba a eje
cutar la pena máxima con cali
dad. (4-2, min. 69).

Los ¡ocales seguirían buscando 
la portería contraria con dos bue
nas ocasiones de Gustavo, sobre
ro al defensa incluido, y un buen 
chut lejano de David Almodóvar 
que obligaron a Teo a otro par 
de paradones más. Al final, tras 
una jugada con pase de Yoel para 
Gustavo que toca el balón lo su
ficiente para dejarle el balón a 
placer a David Almodóvar para 
que cerrara el marcador.
Tras un par de llegadas peligro

sas visitantes, que no pudieron 
m aqu illa r mas el partido  por 
poco, llegaríamos al final del en
cuentro.

DESCANSO

. La próxima ¡ornada es de des
canso en la categoría y ya hay que 
empezar a preparar la siguiente 
jornada donde visitaremos el es
tadio municipal "Juande Ramos"

de Pedro Muñoz el próximo ló  
de diciembre a las 16:00. Difícil 
encuentro ante el tercer clasifica
do, Atlético Pedro Muñoz.

Arbitro: Mario Martín Román. 
5. C.D. Valdepeñas: Antonio, 
Raúl Alcázar [77'), Campano, 
Rubén, A ntequera , A randa 
(8 11), Uriel (601), Yoel, Tole, 
Guille (691) y Gustavo (81'). 
Suplentes: Sergio Toledo, Ser
gio Alvarez (601), Fran Marín 
(77'), Lérida, Juanki (81'), Da
vid Almodóvar (691) y Edu (8V).

2. A.D. Valenzuela: Teo, Popí, 
Soto, José, Rubén, Luisma, Ri
cardo (33'j, Cande (81'), Santi 
(81'), Víctor y Jesús (54'). 
Suplentes: Iván, Miguel (541), 
Ramón, Carlos (811), Vicente 
(81') y Arreaza (33').

Amonestados:
Am arilla para Aranda -25'-, 
Uriel -35'- y Raúl Alcázar -63'- 
por parte de los locales; Rubén 
-24'-, Jesús -54'-, Miguel -68'-, 
Santi -87'- y José -88'- por par
te de los visitantes.
Roja para Soto (Doble Am ari
lla) -27' y 68'- por parte de los 
visitantes.
Trofeo "Jugador destacado" 
(Puntuaciones de los técnicos 
rivales)
El técnico de la A.D. Valenzue
la, Angel Luis Martínez 'Zapa', 
destacó a Aranda y Gustavo.

CLASIFICACIÓN
Gustavo: 4 puntos.
Aranda: 2 puntos.
Luis Piña: 1 punto.

Fútbol, Liga Nacional Juvenil. Grupo XV

Primera victoria a domicilio del Valdepeñas en Puertollano (1-3)

La plantilla celebró por todo lo alto la victoria

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la 
Jorn ada 14 de la liga  
nacional juvenil, Grupo XV, 
jugado el pasado sábado en 
el campo anexo al Estadio 
«Sánchez Menor» de 
Puertollano, que finalizó con 
el resultado de Calvo Sotelo 
Puertollano, C.F. 1 0uan - 
p.- 34’); C. D. Valdepeñas, 3 
(Imad 67’; Rubén -p.- 78’ y 
Nico 81’).

Importantísima primera victoria 
del juvenil valdepeñero en su vi
sita a Puertollano que sirve para 
sumar por 6o ¡ornada consecuti
va. El dominio de balón lo ten
drían los locales, pero las ocasio
nes eran para el conjunto blanco 
que estuvo mas acertado a puer
ta y supo sacar provecho del río 
revuelto que provocó el árbitro 
durante el partido.

Desde los primeros instantes, el 
conjunto visitante salía con más 
mordiente ofensiva. Ángel iba a 
disponer de la primera gran oca
sión tras pase desde la izquierda 
de Rubén. El portero hacia una 
buena parada con colaboración 
del palo que evito el primer gol.

Los locales tenían el balón, pero 
solo optaban' por colgar balones 
al área donde Isaac y la defensa

cortaban toda opción de remate. 
Hasta que pasado el primer ter
cio de partido llegara la primera 
jugada polémica. Penalti inexis
tente de Fran Marín sobre el ata
cante local, que.el arbitro decre
ta como penalti, con amonesta
ción para el defensor, y que el de

lantero local, Juan, transforma. 1 - 
0, min. 34.
Con esta corta e inmerecida ren

ta para los locales llegaríamos al 
descanso.

En la reanudación saldrían, de 
nuevo, los visitantes con el con
vencimiento de irse a por la por

tería contraria. Y pasado un buen 
tramo de esta segunda mitad lle
garía el gol del empate. Perfecta 
jugada trenzada por el equipo 
visitante que acabaría con la bue
na definición de Imad. (1 -1, min. 
67).

El gol, lejos de conformar a los 
muchachos de Paco Fuentes y 
Kata, siguieron buscando la vic
toria. Sería entonces cuando lle
garían los minutos más polémi
cos. El arbitro pita penalti a favor 
del Valdepeñas tras de rribo , 
inexistente, sobre Emi que lanza 
Rubén, adivina Arturo, pero el 
árbitro manda repetir por meter
se los jugadores locales en área 
p rec ip itadam en te  y esta vez 
Rubén no perdona. (1 -2, min. 78).

De esta jugada y otras con jue
go duro local, acabarían los azu
les con 2 jugadores menos por 
expulsión directa, lo que facilita
ba las contras visitantes que aca
barían significando el tercer y 
definitivo gol de Nico. (1-3, min. 
81), tras el que ya no cabe más 
por destacar.
En los instantes finales quedaría 

el equipo visitante con un juga
dor menos por expulsión de Da-' 
río. Y en el camino a vestuarios, 
con jugadores y público local in
crepando al árbitro, acabarían 
también expulsados el goleador 
local, Juan, y el entrenador, Vale
rio Céspedes.

Esta victoria nos sitúa en 7a po

sición con 22 puntos. Este próxi
mo domingo las 11 horas, en el 
Complejo Polideportivo «Virgen 
de la Cabeza», reciben la visitó 
de Odelot Toletum, que es 10° 
clasificado con 1 9 puntos.

Arbitro: Alexis Antonio Galle
go Sánchez-Nieta.
1. Calvo Sotelo Puertollano 
C.F.: Arturo, Vicente, Torrico, 
Cabello, Samu, Carlos, Dani 
(56'), Rodrigo, Manu (79'), 
Maikel (62') y Juan.
Suplentes: Sergio, Cabrera, 
Osama (62'), Reyes (79'), M o
lina y Alonso (56').
3. C.D. Valdepeñas: Isaac, 
Cristian, Bruno, Fran Marín 
(37'), Darío, Uriel (60'), Lara, 
Imad, Ángel (60 '), Samu y 
Rubén (81').
Suplentes: Álex, Navarro (37'), 
Alises (81'), Nico (60'), Emi 
(60') y Maru.
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Arturo - 
45 '-, Dani -51'-, Osama -70'- 
, Vicente -72 '- y Cabello -78 '- 
por parte de los locales; la vie
ron Fran Marín -36 '-, Uriel - 
47 '-, Darío -58 '- y .Rubén -76'- 
por parte de los visitantes.
Roja para Samu -76'-, Rodrigo 
-80'-, Juan -partido terminado- 
y Valerio Céspedes (entrenador) 
-partido terminado- por parte 
de los locales; la vio.Darío -85'- 
por parte de los visitantes.
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►► Tenis. Liga Provincial de Tenis Escuelas

Los equipos benjamín en infantil siguen líderes tras sus victorias ante 
Daimiel y Migueíturra

¡VICENTE ANTEQUERA ROSILLO
■La karateka valdepeñera Nidia 
García quedaba segunda clasifi
cada en la Liga Nacional de la 
RFEK (Real Federación Española 
de Karate) celebrada en Guada- 
lajara. También se ha proclama
do, por segundo año consecuti
vo, como GRAND WINNER de 
2018 por puntos, tras pasar tres 
clasificaciones, quedando en pri
mero; tercero y segundo puesto, 
respectivamente. En 201 7 tam 
bién se alzó con este galardón.

El próximo compromiso será el 
Campeonato de Clubes y Equi
pos que se celebrará en Viso de 
San Juan (Toledo), el 8 de diciem
bre. El equipo estará formado por 
N idia García, Sara Espadas y 
Cristina Jiménez.

Después será la preselección 
para el Europeo en el Centro de 
Alto Rendimiento de Madrid, los 
días 20, 21, 22 y 23 de diciem
bre, de donde saldrán los kara- 
tekas que representarán a Espa
ña para el Europeo de Aalborg 
(Dinamarca).

JARAIZ
■  Aprovechando el excelente 
estado del campo de golf y con 
una m añana con muy buen 
tiempo, el pasado domingo se 
celebró este torneo organizado 
por el Club de Golf Múdela en 
el campo de Santa Cruz de 
Múdela.

El torneo se disputo en moda
lidad Stableford Flándicap Indi
vidual, los ganadores fueron 
Manuel Astasio de Valdepeñas 
en primera categoría con 39 
puntos, el segundo fue Marisol 
Toledo de Valdepeñas con 36

puntos, en segunda categoría 
con 36 puntos el ganador fue 
Cecilio Del Fresno de Valdepe
ñas seguido de Ramón Calata- 
yud con 32. El trofeo al mejor 
Approah (la salida cercana al 
hoyo) fue para Dioce Banda de 
Valdepeñas y el premio al me
jor Driver para Luis Barba 

La entrega de trofeos patroci
nados por el club de Valdepe
ñas se llevó a cabo, tras un a l
muerzo ofrecido por el club a 
jugadores y acompañantes en 
Salones Gran Paraíso.

ITENIS/PÁDEL.OK!
Los equipos de tenis de cate

goría Benjamín e Infantil de la Es
cuela Municipal de Tenis de Val
depeñas sumaban una nueva y 
clara victoria el pasado fin de se
mana ante sus respectivos rivales, 
el Daimiel TC y Migueíturra.

Se celebró el III Torneo de 
social de Otoño Club 
Múdela Golf

Formación del equipo infantil

La karateka Nidia García, segunda en la Liga 
Nacional celebrada en Guadalajara

Benjamines:
De nuevo muy sólidos todos, con
siguieron claras victorias ante sus 
rivales demostrando buena acti
tud y nivel en la pista. Eduardo 
López, Marco Rodríguez Carla 
López y Alejandra Martín form a
ron el equipo valdepeñero.
Carla López jugo un duro y dis

putado encuentro contra su ri
val, comenzó perdiendo 0-6, 
pero supo reaccionar plantarse 
en la pista y punto a punto con
siguió mantener la ventaja ad
quirida al principio del 2o set y 
ganar este e imponerse en un 
apretado juego decisivo por 9- 
7. Aquí p reva lec ió  el d icho , 
«hasta la última bola ni has ga
nado ni has perdido». Enhora
buena a todo el equipo por ese 
contundente 5-0 que nos acer
ca un poquito más al triunfo f i
nal a fa lta de la ultima ¡ornada 
contra Migueíturra.

Infantiles:
Recibieron la visita de la Escuela 

de Migueíturra, a priori sé espe
raba la victoria como así se co
rroboró al termino de los encuen
tros 4-1, para nuestro equipo, 
demostrando que de momento es 
el más fuerte del grupo, seguimos 
líderes. Gonzalo Mahía, Alberto 
García, Daniel López y Angela 
González formaron el equipo. Se

Equipo de benjamines con Jesús Galán

perdía el punto femenino entré 
Angela y Victoria Briñas, quien 
demostró estar un pasito por de
lante que nuestra jugadora. Aun 
así, enhorabuena a tod@s.

Este próximo fin de semana aún 
no se sabe si se disputará alguna 
jornada debido aj puente. 
Seguimos trabajando... ;))

BREVES:
ESCUELATENIS/PADEL OKI Ofer
ta Clases y Cursos de Tenis y Pá- 
del (a partir 5 años inclusive), jó
venes y adultos, todos los niveles 
de juego, de lunes a domingos, 
mañanas o tardes. Profesor titula
do por las Federaciones de Tenis y 
Pádel con una larga experiencia 
en formación en ambos deportes. 
Información e inscripciones: Tlf. 
6 9 9 2 6 0 5 2 4  -  9 2 6 3 1 3 5 8 3  
www.jgtenisok.wordpress.com
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Fútbol Sala, 3a División

4-3. Victoria muy sufrida del filial azulón

Aunque sufrieron para ello, pero los azulones se anotaron la victoria (Foto ACP-FS Valdepeñas)

I  PACO MONTERO @PM0NTER0FUTSAL
Nueva victoria azulona ante 

un.fS Renacer Argam asilla que 
se lo puso muy difícil a los de 
Robles. Los visitantes dom ina
ron el prim er tiem po y consi
guieron irse al descanso con 
ventaja de 0-2. Un gran segun
do tiem po de los azulones p ro 
pició que los puntos se queda
ran en casa.

Los de Angel Valverde salie
ron muy enchufados al parqué 
del Virgen de la Cabeza y en 
el prim er m inuto se pusieron 
por delante en el m arcador por 
medio de David García.

Los de Robles no se encon
traban cómodos con el m arca
dor en contra y su juego se lle 
naba de imprecisiones. La só
lida defensa argam asillera te 
nía a raya a los locales que 
tuvieron sus oportunidades, la 
más clara la tuvo Espadas a 
los cua tro  m inutos pero no 
acertó  a conve rtir la  en go l. 
Quién sí lo haría sería José Luis 
Martínez para el Renacer A r
gam asilla en el m inuto cinco

de juego. Un balón se queda 
corto en el pase, José Luis se 
an tic ipa  y de fuerte  d isparo  
bate a Juande estableciendo el 
0 - 2 .

A raíz del segundo gol v is i
tante el conjunto azulón in ten
tó acorta r distancias ap re tan 
do arriba  dando lugar a va 
rias ocasiones de gol: Antonio 
José, a bocajarro, no consigue 
transfo rm ar; A lgaba la estre
lla en el palo; A lgaba, de nue- 
vó, no consigue a t ra p a ra n  
pase al segundo pa lo  de An- 
gel.

Los visitantes se mostraban 
ordenados en defensa y pe li
grosos en las contras no deján
dose so rp re n de r en n ingún  
momento.
Con el m arcador de 0-2 se lle 
gó al descanso.

En la reanudación los locales 
tuvieron más acierto en los me
tros finales y A lgaba, que es
tuvo muy activo todo  el en 
cuentro, acortó distancias a los 
tres m inutos. C inco m inutos 
más tarde Jonny ponía tablas

en el marcador.
Con el 2-2 en el lum inoso los 

azulones se asentaron más en 
el parqué y el juego se volvió 
más flu ido . Pasada la media 
hora de juego Raúl Marín ade
lantó a los suyos con un gol 
que significaba una rem onfa- 
da que se adivinaba com plica
da al inicio de la segunda par- 
te.

Los de Angel Valverde no se 
arrugaron en ningún m om en
to  y buscaron  la puerta  de 
Juande con juego de cinco. A 
dos m inutos del fin a l Daniel 
Martín a trapó un balón largo 
con el que consiguió poner el 
3-3 en el marcador. Cuando 
parecía que el partido acaba
ría en tablas, llegó el ta lento 
de Alex N aran jo  para desnive
lar la balanza del lado azulón.

No hubo tiem po para más y 
los de Robles se a lzaron con la 
victoria ante un FS Renacer A r
gam as illa  que d io  una muy 
buena impresión demostrando 
que no merece la posición que 
ocupa en la tabla.

W Fútbol Sala Femenino

Victoria de oficio de las 
Dulcineas ante el Chiloeches
(3-2)
| PILAR PARRAS

Fl partido comenzaba con un 
temprano g o f  de las Alcarreñas 
en el primer minuto, que sería 
respondido segundos después 
por una jugada en dualidad que 
María Zapatero lograría culminar 
con un golazo empatando el par
tido, dejando al público asistente 
atónito con lo que se estaba vi
viendo. Y es- que, en menos de 
un minuto de juego, el partido ya 
había visto dos goles. Un minuto 
después y de falta directa, María 
Zapatero volvería a lograrlo y 
adelantaría a las Dulcineas en un 
inicio de partido frenético, loco.

El equipo Valdepeñero se cen
traba en hacer una buena defen
sa en campo contrario para tra- 
itar de robar lo más cerca posible 
de la portería rival y culminar los 
contraataques. Por su parte, las 
de Chiloeches seguirían arm an
do sus ataques organizados que 
no tenían premio cara a gol.

Sería a balón parado por me
dio de un comer cuando el equi
po alcarreño empataría el parti
do, ante la desilusión de las val- 
depeñeras por el tanto recibido. 
Pero segundos después y ante la 
alegría del público local, María 
Zapatero aprovechaba una trian
gulación perfecta en el juego con 
pívot de las valdepeñeras para

culminar con un golazo el ataque 
valdepeñero, poniendo el 3 a 2 
en el electrónico.

La primera parte concluiría con 
el resultado de tres goles a dos, 
con unas Dulcineas volcadas en 
su trabajo que estaba haciendo 
que el líder cayera en Valdepe
ñas.
Arrancaba la segunda parte con 

las Dulcineas centradas en su tra
bajo y con una gran Gema, que 
realizó un gran partido. Pese a 
que no se movería el marcador 
en la segunda parte, ambos equi
pos' gozaron de numerosas oca
siones, que unas veces eran fa lli
das y otras veces eran desbara
tadas por las porteras.

Se disputaba una segunda par
te donde las Dulcineas mostraron 
su oficio y su trabajo ante todo 
un líder, que demostró su fútbol 
sala en Valdepeñas en la maña
na del domingo.

Esta semana las de Valdepeñas 
descansarán gracias al parón li- 
guero, que les vendrá bien para 
seguir trabajando y seguir ponién
dose a tono de cara a visitar la 
próxima ¡ornada la localidad al- 
carreña de Azuqueca de Hena
res.
#VamosDulcineas #VamosQui- 
jotes

El Club de Tenis Valdepeñas perdió en casa contra el 
Puertollano

JARAIZ
El CDTV cayó derrotado en Valdepe

ñas por un 2-3. El sorteo se realizó entre 
los capitanes Vicente G ilabert y José 
Manuel quedando encuadrados encua
drados los siguientes encuentros:

El número 1 valdepeñero, Pedro Ruiz, 
se enfrentaría a Jaime Puebla. Pedro rea
lizaría un gran primer set en el que ha
bría grandes golpes y muchos iguales 
aunque finalmente se lo terminaría lle
vando Sergio por 7-5. En el segundo set 
el jugador de Puertollano mejoraría su 
nivel para llevarse este set más fácilmen
te. El partido terminaría a favor de Jai
me por 7-5 y ó-2.

El número 2 valdepeñero, David Pala
cios, jugaría contra Pablo. En el primer

set Pablo' empezaría muy fuerte y se. lle 
varía rápidamente en primer set por 6- 
1. En el segundo set Palacios cogería el 
tim ing de bola y  empezaría a realizar 
muchos winners, este set iría a la muerte 
súbita en la que hubo mucha tensión 
hasta que terminara llevándoselo el ju
gador membrillato por 11-9. El partido 
terminó por 6-1 y 7-6.

El número tres valdepeñero Vicente G i
labert jugaría un excelente partido con
tra José Luis en el que desde el principio 
se vería quien dirigía el partido, Vicente 
se lo llevaría por la vía rápida por un 
contundente 6-2 6-2

El cuatro valdepeñero, Alin Matei se en
frentaría a Víctor. En el primer set Víctor 
ya nos empezaría a delatar con grandes

voleas para llevarse este set por 6-2. En 
el segundo set Alin cambiaría el sino del 
partido ganando 5 juegos consecutivos 
para comerle la moral a su rival y llevar
se el set por 6-3. En el tercer set Alin 
conseguiría hacer un break en el décimo 
juego y mantener el saque en undécimo 
para llevarse el set por 6-4 y ganar con 
ello también el partido.

En el partido de dobles, la pareja fo r
mada por Palacios-Monsalve que se en
frentaba a Jaime-Pedro, jugarían un par
tido muy igualado y vistoso que se lleva
rían los visitantes por 7-5 7-5.

Mal resultado para los valdepeñeros 
pero buenas sensaciones con el equipo. 
El próximo partido se disputará en el 
CDTV contra M iguelturra.
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Viernes, 7

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 1 7°C 
Temperatura mínima 4o C 

Viento del Este 5 Km/h

WífW

Sabádo, 8
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 12°C 
Temperatura mínima 3o C 
Viento del Norte 10 Km/h

Domingo, 9
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 1 ó°C 
Temperatura mínima 2o C 

Sin viento aparente

Martes, 11
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 15°C 

Temperatura mínima 2o 
Viento del Noreste 15 Km/h

El tiempo 
en Valdepeñas

AGENCIA ESTATAL DE 
METEOROLOGÍA

jSÁrt
Lunes, 10

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 1 ó°C 
Temperatura mínima 2o C 

Viento del Noreste 15 Km/h

t i ............................

T elé fo n o  926 32 19 58

www. jaraíz
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información d e  www.embalses.net

La Cabezuela
Capacidad Total:

43,00 Hm3
Nivel actual: 17Hm3-39,53%

(Semana anterior 
17 Hm3).

(Lectura 3 de Diciembre).

La Fresneda
Capacidad total:

13 Hm3
Nivel actual:

12 Hm3- 92,31 %
(Semana

anterior 12 Hm3). 
(Lectura 3 de Diciembre).

Dr.Italo D Ambrosio Bollici
T raum ato log ía  y  O rtoped ia

C/ Seis de Junio 40, 7-D 
Valdepeñas, CP 13300
Cita previa 691927492

dDolok ykí/m lM
dPaíobgía de y/om bJio , (dadeAa y  °£pdtik 
d íe A io m i d ld e p o d á m i 

Servicio de t̂RaifOJídC

Servicios ¡31

(09:00 horas a 2 1 :00 horas)
Semana del 7 a!14 de diciembre de 2018

VIERNES 7 -  DICIEMBREMenchén, C .B . -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
SABADO 8 -  DICIEMBREMarina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 .Telf.: 926 -  32 50 50 

DOMINGO 9 -  DICIEMBRE Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 
LUNES 10 -  DICIEMBREInmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 

MARTES 11 -  DICIEMBRE A . Santa-María Blanco -  Real, 34 . T elf: 926 -  32 18 70 
MIERCOLES 12 -  DICIEMBRE Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50 

JUEVES 13 -  DICIEMBREMarina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
VIERNES 14 -  DICIEMBRE Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50

GUARDIA NOCTURNA
Semana del 7 al 14 de diciembre de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)
VIERNES 7 -  DICIEMBREMenchén, C .B . -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
SABADO 8 -  DICIEMBRE Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25 

DOMINGO 9 -  DICIEMBRE Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 
LUNES 10 -  DICIEMBRE Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 

MARTES 11 -  DICIEMBRE A . Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 
MIERCOLES 12 -  DICIEMBRE Marian Alonso -  Bataneros, 96. T elf: 926 -  32 02 13 

JUEVES 13 -  DICIEMBRERaúl Gómez García -  P° Luis Palacios, 20. T elf: 926 -  32 45 64 
VIERNES 14 -  DICIEMBREMarina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50

MANZANARES
DICIEMBRE

VIERNES-SABADO-DOMINGO -  7,8 y 9Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17 
LUNES -  10. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
MARTES -11. Fcia. Brazal. C / San Marcos, 17 
MIERCOLES -  12. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
JUEVES -13. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
VIERNES -14. Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40

Insta lac iones. Técnica en 
Calefacción y  

Aire Acondicionado

é m  n
at.efaci^’óCai'efaceTórt 

Aire Acondicionado
•iFon^aneria 

Elevacicúi d? Aguas 
Aparatos Sanitarios

BAXIamUCOUBOMÍOMOt: ' •

gasNatural
fenosa

Protección Contra Incendios 
Instalaciones de Gas 

jlj^algeipnes Petrójíferas (categor
ióe rg ia f‘§oia,'i|jÍe ^ ^ ^ ..~
Polígono Industrial - Cl  Pellejo, 16

Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 
13300 VALDEPEÑAS (C.Real)
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www ¡araiz net

VITALDENT

V en  a realizarte tu tratam iento i  
en diciem bre.

TE REGALAMOS 
ESTA CESTA DE 
NAVIDADVitaldent Valdepeñas 
Galle Seis de Ju n io, 114
926316276
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